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VII пленум ЦК ВЛКСМ
19 — 20 мая в Москве 

проходил VII пленум ЦК 
ВЛКСМ.

На рассмотрение пленума 
вынесены следующие воп
росы:

1. О проекте Закона Сою
за ССР «О молодежи и го
сударственной молодежной 
политике в СССР».

2. О проекте обновления 
деятельности Всесоюзной
пионерской организации
имени В. И. Ленина.

3. Организационные воп
росы.

С сообщением по первому 
вопросу выступил первый 
секретарь ЦК ВЛКСМ 
В. Мироненко.

В прениях приняли уча
стие: В. Мирошниченко, вто
рой секретарь ЦК ЛКСМ 
Украины. А. Алейников, вто
рой секретарь Ленинградско
го горкома ВЛКСМ. С. Куз
нецов, первый секретарь 
Томского обкома ВЛКСМ, 
А.. Оскип. секретарь Посоль
ства СССР в ПНР. С. Рого
жкин, секретарь ЦК ВЛКСМ, 
и другие.

На пленуме выступил член 
Политбюро' ЦК КПСС, секре
тарь ЦК КПСС В. М. Чеб- 
риков.

Пленум принял постанов
ление «О проекте Закона 
Союза ССР «О молодежи и 
государственной молодежной 
политике в СССР», в поста
новлении отмечается: «С 
проектом Закона Союза ССР 
«О молодежи и государст
венной молодежной полити
ке в СССР» в основном сог
ласиться. С учетом состояв
шегося обсуждения внести

законопроект в Верховный 
Совет СССР.

Просить Верховный Совет 
СССР вынести проект Зако
на Союза ССР «О молоде
жи и государственной моло
дежной политике в СССР» 
на всенародное обсуждение».

Пленум принял постанов
ление «О подготовке .измене
ний в Уставе ВЛКСМ и раз
работке Программы комсомо
ла». В нем отмечается, что 
«происходящие в обществе 
активные процессы, возни
кновение в связи с этим но
вых проблем вызывают необ
ходимость радикальных из
менений деятельности ком
сомола, значительных пере
мен в его внутрисоюзном 
устройстве. Демократизация 
комсомола, утверждение 
практики реализации ини
циатив и интересов молоде
жи подготовили в настоящее 
время базу для новых серь
езных решений. Высказыва
ются многочисленные пред
ложения по разработке Про
граммы ВЛКСМ. внесения 
изменений в Устав комсомо
ла».

Постановлением намечено 
создать комиссию ЦК 
ВЛКСМ по подготовке изме
нений в Уставе ВЛКСМ 
и предложений по выра
ботке Программы ком
сомола: рассмотреть в июле 
19.89 г. на пленуме ЦК 
ВЛКСМ вопросы о состоянии 
дел в комсомоле, предложе
ния комиссии по подготовке 
изменений в Уставе ВЛКСМ 
и разработке Программы 
комсомола, а также вопрос о 
проведении XXI съезда

ВЛКСМ.
С информацией по вопро

су «О проекте обновления 
деятельности Всесоюзной 
пионерской организации име
ни В. И. Ленина» выступил 
секретарь ЦК ВЛКСМ, 
председатель ЦС ВПО име
ни В. II. Ленина II. Ники
тин.

По этому вопросу также 
принято постановление.

Рассмотрев обращение 
группы членов ЦК ВЛКСМ 
и народных депутатов СССР 
от комсомола в связи с Ука
зом Президиума Верховного 
Совета СССР «О внесении 
изменений и дополнений в 
Закон . СССР «Об уголовной 
ответственности за государ
ственные преступления» и 
некоторые другие законода
тельные акты СССР», пле
нум ЦК ВЛКСМ отмечает, 
что статья 11' данного Ука
за из-за неопределенности 
формулировок, в частности, 
понятия ^дискредитация», 
противоречит статьям 49. 50 
Конституции СССР. Пленум 
ЦК ВЛКСМ постановил: дать 
наказ народным депутатам 
СССР от ВЛКСМ внести 
предложение об уточнении 
статьи II1 Указа Президиу
ма Верховного Совета СССР 
«О внесении изменений г и 
дополнений в Закон СССР 
«Об уголовной ответственно
сти за государственные пре
ступления» ' и некоторые 
другие законодательные ак
ты СССР» на Съезде народ
ных депутатов СССР: обра
титься в Президиум Верхов
ного Совета СССР с предло
жением о приостановлении

действия статьи 111 назван
ного Указа до ее уточнения.

Пленум рассмотрел воп
рос о комиссиях ЦК ВЛКСМ. 
Образованы: комиссия пла
нирования работы, финансо
во-бюджетная комиссия, ко
миссия социально - экономи
ческих проблем молодежи, 
особая комиссия, комиссия 
по международным связям 
ВЛКСМ, экологическая ко
миссия.

В работе VII пленума ЦК 
ВЛКСМ участвовали ответ
ственные работники ЦК 
КПСС. Правления Советско
го детского фонда имени 
Лёнина, народные депутаты 
СССР от ВЛКСМ, ряд 'депу
татов по территориальным и 
национально - территориаль
ным округам. В работе пле
нума также участвовали пер
вые. вторые секретари ЦК 
ЛКСМ союзных республик, 
первые секретари крайко
мов, обкомов комсомола, 
члены бюро Центрального 
совета Всесоюзной пионер
ской организации имени 
В. И. Ленина, помощники на
чальников политуправлений 
и политотделов видов и ро
дов Вооруженных Сил. ок
ругов, групп войск и флотов 
по комсомольской работе, 
руководители отделов и под
разделений ЦК ВЛКСМ, 
центральных молодежных 
средств массовой информа
ции. общественных фопмиро- 
ваний при ЦК . ВЛКСМ, не 
являющиеся членами цент
ральных выборных органов.

Принято' решение полно? 
стыр опубликовать выступ
ления, прозвучавшие на пле
нуме.

Чужого горя 
не бывает 

Средний Урал-
Ленинакан

«...Перед зданием ’ Ленина- 
канского драмтеатра — пло
щадь. Тут и решили дать кон
церт артисты ансамбля танца 
свердловского Дворца моло
дежи. Александр Петрович 
Поличкин осматривал пло
щадку, удобно ли танцевать. 
Быстренько переодевшись, ар
тисты в ярких костюмах вы
сыпали на площадку —■ пора 
репетировать. Репетицию при
шлось прервать. Перед теат
ром стали собираться зрите
ли: не до повторения про
грамм. И зазвучали баяны — 
начался концерт.

Я видел все выступления 
ансамбля во время их гастро
лей по Армении, везде кол
лектив выступал здорово, но 
такого задора, как в Лени
накане, у самодеятельных 
артистов ,больше не было — 
это я могу сказать точно. Не 
случайно этот концерт в по
луразрушенном городе сами 
участники ансамбля назовут 
главным...».

Недавно наш специальный 
корреспондент Андрей Дуня
шин вместе с прославленны
ми танцопами ансамбля Двор
ца молодежи побывал в по
ездке по Армении. Его за
метки мы начинаем публико
вать в завтрашнем номере на 
стопой странице.

Первая часть путевых впе
чатлений по древней земле, 
пострадавшей от землетрясе
ния, называется «Жаркое 
лето в Стране камней».

Межвузовская встреча студентов:

РАЗГОВОР
БЕЗ РАВНОДУШНЫХ
19 мая на базе Уральского 

• политехнического института 
прошла городская межвузов
ская информационная встре- 

' ча — так определили свой ста
тус участники студенческой 

. конференции. Б 10 часов утра 
, 130 делегатов собрались в 
ко- ференц-зале теплофака. В 
работе конференции приняли 

, участие представители област
ного штаба студенческих отря
дов, администрации Ураль
ского университета и горкома 
ВЛКСМ. На пяти секциях де
легаты обсудили насущные 
вопросы учебы и быта студен
чества. Заключительное сове
щание, состоявшееся в конце 
рабочего дня, утвердило про
екты резолюций информаци
онной встречи. По итогам ра
боты создан координационный 
комитет из представителей 
всех вузов. Председателем 
его конференция доверила 
быть Вадиму Шатову, зам. зав. 
отделом учащейся молодежи 
горкома комсомола.

В перерыве конференции 
мы попросили поделиться сво
ими впечатлениями о проис
ходящем первого секретаря 
горкома ВЛКСМ Владимира 
Цыпленкова.

— Видно, что сегодня соб
рались люди заинтересован
ные, хотя 130 человек доста

точно мало, чтобы в полной 
мере отразить интересы всего 
студенчества. Те люди, кото
рые, скажем так, по должно
сти своей обязаны реагировать 
на это событие, на докумен
ты, которые примет сегодня 
конференция, могут отнестись 
к ним недостаточно серьезно, 
в этом есть определенная до
ля опасений. Лично я участ
вовал в работе секции по ком
сомолу. За основу там были 
взяты документы дискуссии по 
идеологии. Обращение 26- ву
зов, которые приезжали в. 
конце апреля в Свердловск. С 
платформой, выработанной во 
время той дискуссии и под
держанной сегодня, я согла
сен. Хотелось бы добавить, 
что в деталях никто сегодня 
не представляет новую кон
цепцию ВЛКСМ, и это естест
венно, но, идя на эксперимент, 
мы должны к каждому шагу 
относиться очень взвешенно. И 
по сокращению численности, 
и по изменению структуры 
организации.

На мой взгляд, на конфе
ренции сегодня очень мало 
представлены администрация 
и преподаватели вузов. А мно
гие вопросы, которые студен
ты поднимают, касаются их 
напрямую. Парторганизации 
вузов тоже не заинтересова-

лись конференцией, хотя ми 
приглашали...

Сейчас необходимо выра
ботанные проекты резолюций 
дополнить данными научных 
исследований, цифровым мате
риалом, чтобы разговор не 
выглядел дилетантским. Про
консультироваться с юриста
ми, экономистами.

Второго июня в числе дру
гих вопросов на пленуме гор
кома ВЛКСМ мы будем рас
сматривать и проблемы, под
нятые конференцией. Собира
емся официально ■ высказать 
свою позицию по отношению 
к ней. Мы бы хотели, чтобы 
студенты , видели . в. горкоме 
ВЛКСМ своего союзника.

Больше всего меня волнует 
то, чтобы высказанные на 
встрече предложения не ос
тались бы просто предложе
ниями. Хватит ли у студентов 
сил довести начатое до конца?

С подсобным отчетом о ра
боте конференции читатели 
смогут познакомиться несколь
ко позже. А желающих при
нять участие в работе коор
динационного комитета по сту
денческим проблемам ждут в 
комитетах ВЛКСМ вузов, в 
горкоме комсомола. Студен
ты, сегодня решается наше 
будущее.

А. СЕРГЕЕВ.

шиДЕШ7Ы СРЕДНЕГО ШМ ВНаш банк информации

Посевная-89 КТО СИЛЬНЕЕ В
ВПЕРВЫЕ

«КЛАССИКАХ»?

НА ПОДРЯДЕ
В колхозе им. Ильича Су

холожского района в нынеш
нем году впервыг работает 
на коллективном подряде с 
элементами аренды звено мо
лодого механизатора Пет^а 
Селяхина. Вместе с Геннади
ем Осинцевым и Алексеем 
Черепановым они взяли под 
свою опрку 408 гактаоов 
колхозной пашни. На этой 
площади им предстоит вы
растить урожай каптоф°ля, 
ржи. пшеницы и кукурузы. 
Культуры разные, каждая 
Требует своей агротехники, 
но это не смущает механиза
торов. Опыта им и-1 зани
мать. желание трудиться с 
полной отдачей есть

Новые условия хозяйство.

Как известно, Асбест официально при
знан городом в 1936 году. Значит, городу 
всего за пятьдесят. Но асбестовпы в День 
города отмечают столетний юбилей. Пара
докс? Нисколько. Сто лет назад здесь бы
ло открыто Баженовское месторождение 
асбеста, добыча которого дала жизнь посе
лению рабочих рудника, которое затем и 
стало городом Асбестом.

Этому событию будет 23—25 мая посвя- 
Организаторы его — ис-щен праздник.

полком горсовета народных депутатов, гор
ком комсомола — запланировали развер
нуть- выставку научно-технического твор
чества молодежи, выставку домашних- жи
вотных. Стоит сказать, что в мероприяти
ях праздника особое внимание уделено

юным жителям города. Здесь и первенство 
города по «классикам», и конкурс рисун
ков на асфальте, и «сладкая» ярмарка, и 
игровые автоматы...

Асбестовцы пригласили гостей из запад
ночешского города-йсбратима г Соколово, 
торговых партнеров из Канады, коллег из 
асбестовых предприятий страны.

25 мая пройдет массовый спортивный 
праздник. Мо городской праздник на этом 
и? завершится. Горком комсомола решил 
приурочить конкурс агитбригад предприя
тий Асбеста, посвященный Дню города, 
к ежегодному слету туристов, который ско
ро здесь состоится.

В субботу утром 20 мая на
родные депутаты Свердлов
ской области отправились в 
Москву, где 25 мая откроется 
Съезд народных депутатов.

С первых же часов пребы
вания в столице началась ак
тивная работа: свердловчасе 
установили контакты с други
ми делегациями, искали об
щие точки в своих платфор
мах, обсуждали процедурные

предсъездовском митинге в
Лужниках, где перед десятка-

тысяч человек
49 ораторов, 
народные

в их
выступили 
числе —

депутаты СССР
Б. Ельцин, А. Сахаров, Т. Гдлян, 
Н. Иванов и другие.

Депутаты выразили острую

Асбест.

вопросы. I 
мож!ностей

К сожалению, воз-

тревогу искусственным 
нетанием атмосферы 
стране накануне съезда.
и «дело Гдляна», и горе

наг- 
в 

Это 
Тби-

для
работы немного:

«домашней» 
евгрдлевча-

нам, как и некоторым другим 
делегациям, не выделено ни 
едкого номера в гостинице
«РОССИЯ», 
собраться

где можно было бы

лиси, и десятки других, более 
мелкомасштабных акций в об
ластях и республиках, о кото
рых пресса просто не сообщи
ла. Все депутаты были едины 
в стремлении — за интересы 
народа стоять до конца!

В тоМ'же день представите
ли Свердловской области по-

вания тпебуют глубокт- 
ний. иного отношения

'х зна- 
к де-

лу, поэтому всю зиму 
не пропускал занятий, 
рые проводили колх

ЕОТО-

специалисты, ездил на о'ла-
стной семинар 
Дов.

В этом году 
тилэ получить

растсниево-

звено наме- 
с каждого

гектара пашни по 385 цент
неров кукурузы, 125 цент
неров картофеля, зерновых 
не менее 25 центнеров. Что
бы намеченное стало реаль
ностью, с первого погожего 
дня не теряя ни часа, меха
низаторы ведут полевые ра
боты. Техника не подводит.

Пашня своевременно
Тщательно обработана,

и 
на

всей плошади произведено 
боронование, закрыта вла
га. В числе первых в хозяй
стве механизаторы закончи
ли сев ячменя, в лучшие аг
рономические срони посажен 
картофель. На очереди куку
руза. Звено Петра Селахина 
будет выращивать ее на 130 
гектарах.

М. ЛОБОДИНА.

СОКРАТИЛИ ШЕФОВ
В Артемовском районе за

сеяно 64 процента площадей 
зернового клина. А всего яро
вой сев выполнен на 49 про
центах площадей. Первыми в 
районе завершили сев зерно
вых культур хлеборобы сов-
хоза ♦ Красногвардейский ».
Пользуясь благоприятной по
годой, установившейся в пос
ледние дни, механизаторы вы
полняли по две сменные нор
мы. Лучшие показатели у 
звена Ивана Андреевича Усо
ва. отца и сына Фадтевых.

Новый экономический ме
ханизм в сельском хозяйстве, 
изменение взаимоотношений 
с шефствующими предприя
тиями уже сказывается в хо
де посевных работ. В этом 
году в хозяйствах района ко
личество привлекаемых на ве-
сенне полевые 

сокращено
два раза.

работы гюрэ-
более чем в

Артемовский
КАРЕЛИН.

район.

КОГДА ПОЮТ
...Спокойно дети спят — мо

жно продолжить слова изве
стной песни. Когда поют быв
шие воины-интернационалис
ты, их родные и близкие то
же могут быть спокойны ---
ведь ребята вернулись 
мой живыми.

до-

Более 80 парней из Арте
мовского выполняли интерна
циональный доли в Афганиста
не, трое погибших ребят похо
ронены на артемовской зем
ле. Те-ерь в городе создан 
клуб воинов интернационалис
тов под руководством Виталия
Бэкшееза, выделено
ние । 
музей 
воины

гомеще-
под клуЬ и будущий

«афг&нцез». Бывшие
помогают готовить до-

призывников к службе в ар-
мии, ведут пропаганду бор

А ДАЛЬШЕ

СОЛДАТЫ
бы за мир, занимаются орга
низацией трудоустройства, до
суга. учебы и быта воинов, 
служивших в ДРА. Пытаются 
решить проблему обэспечения
их жильем. И, поют
песни об Афганистане.

Вот это и навело на мысль 
горком комсомола и клуб 
воинов интернационалистов ус
троить 27 мая конкурс «аф
ганской» песни. Ребята приг-
ласили 
бывших
листов 
него 
бита,

к участию в конкурсе 
воинов-интернациона- 

из Богдановича, Ниж-
Тагила, Алапаевска, Ир-
Режа. Средства от

го мероприятия решено
это-
вло-

жить в развитие военно-патри
отического воспитания моло
дых ертемовцев. Г. ОРЛОЗ.

Артемовский.

ВМЕСТЕ!
12 мая состоялся рабочий 

пленум информационного со
вета Ассоциации обществен
ных объединений области. 
Представители высшего ор- 
тиа АОО проанализировали 
работу за период после соз
дания ассоциации. Члены 
рабочего пленума пришли к 
совместному решению: про
должить работу АОО. Па 
встрече была избрана редкол
легия бюллетеня АОО «Аль
тернативы».

плен.ум решил выйти с про- 
сьбой областному комитету 
ВЛКСМ о предоставлении 
ставки секретаря-координато
ра ЛОО.

На встрече были заслуша
ны сообщения представите
лей объединений «Мемориал» 
(Г. Вохменцева, В. Петров),
дискуссионного 
Доме мира и
Штинов),

клуба при 
дружбы (В.

секретаря обкома

Представители
ционного 
секретаре

совета
информа- 

избрали
^координатора ассо-

циации, им стал один из ак
тивных организаторов обла
стной встречи политклубов

ВЛКСМ В. Басаргина, дру
гих объединений.

В конце встречи перед 
участниками выступила ре
жиссер Ленинградской сту- 

■ дни телевидения Л. С. Соло-
ницына. Был показан

Евгений Базаров. Рабочий
ментальный фильм 
ка демонстраций».

доку-
«Хрони-

ИСТОРИЯ ОДНОЙ СЕМЬИ
«Выбывший оставил вещи: 

чемодан, книги, тетради». 
Фраза, ставшая названием 
фильма, взята из письма на
чальнику свердловской тюрь
мы в те мрачные годы, кото-

самопожертвования. О семье
академика Вонсовского рас
сказывает он сам и его дети.
Фактически, 
российской

рые мы теперь 
«сталинщиной».

называем
Написала

эти строки жена свердлов
ского физика Шубина, узнав, 
что ее мужа отправили в ла
герь, на Колыму. Семья Шу
бина выжила благодаря че
ловеку, имя которого стало 
для уральских ученых сим
волом порядочности и беско
рыстия. Этот человек — 
академик С. В. Вонсовский.
Перед зрителем разворачива-

рассказ о времени, 
стая человеческая 
ностъ требовала

Мы приглашаем

это история 
интеллигенции,

когда про- 
порядоч- 

мужесТва.
вас

смотреть этот топкий и
однозначный фильм, 
же встретиться с его 
телями: сценаристом 
кошко и режиссером

а

по- 
ме

ток-
созда- 

Ю. Ко- 
Л. Ко-

зырсвой. Просмотр состоится 
24' мая в 17.50 в большем 
зале ЛК УПИ.

ется история 
воплотившая

одной, семьи, 
в себе тр^ге-

дню уничтожения и подвиг

Билеты в кассе ДК УПИ, 
справки по телефону 44^8в-8',

Дежурный по новостям 
А. Г0РЛ03.

бывали в Московском Доме 
политпросвещения, где состо
ялась встреча с членами По-
литбюро И. Лукьяновым,
Л. Н. Зайковым, членами ЦК 
КПСС. На ней был принят ряд 
пожеланий в адрес Пленума 
ЦК КПСС, которые членов По
литбюро попросили довести до 
сведения Генерального секре
таря ЦК КПСС.

До отказа был заполнен со
бытиями и вчерашний день: 
вновь встречи с другими деле
гациями, а вечером — общее 
собрание депутатов России.

* * *
Как мы уже сообщали, 

15 мая у редакционного те
лефона два часа дежупили 
народные депутаты СССР.

Па вопросы читателей обла
стной молодежной газеты от
вечали кандидат философ
ских наук, заместитель ди
ректора Всесоюзного инсти
тута повышения квалифи
кации специалистов Мини
стерства цветной металлур
гии СССР Геннадий Эдуар
дович БУРБУЛИС, рабочий 
Верх-Исетского металлурги
ческого пагода Валерий 
Иванович ШМОТЬЕВ, сек
ретарь партийного комитета 
Свердловского машинострои
тельного завода имени М. И. 
Калинина Владимир Ана
тольевич ВОЛКОВ.

В следующем номере га
зеты мы предлагаем читате
лям подробную запись оче
редного «Горячего телефо
на».

Читайте «На смену!».А. ЯРЦЕВ.
вместе.
участвовали21 мая

из совмещают свою ра-

СЕГОДНЯ — ПОВТОРНОЕ ГОЛОСОВАНИЕ В ПРЯМОМ

тру- 
коо-
она

Там,

структорском 
«Плита-250» 
лай Пашу к 
ний Блинов;

Вообще-то репутация сеть 
категория не экономическая,

кооперативе 
трудятся Нико- 
(слева) и Евге- 

председатель
кооператива В. Зубков.

Фото В. ЯКУБОВА.

а нравственная. Но для 
дрвого коллектива, для 
ператиеа в частности, 
имеет большое значение.

боту еще в одном коопера
тиве «Лира». Он занимается 
ремонтом радиоприемников, 
телевизоров и магнитофонов. 
И репутация у них самая вы
сокая.

НА СНИМКАХ: в кон-

где развивается конкуренция 
(а кооперативное движение и 
экономическая реформа не
избежно ее обострят), о сво
ей репутации вынужден за
ботиться любой коллектив.

Кооператив «Урал» в цехе
подготовки сырья завода 
ДСП-250 Верхнс-Синячихин- 
го фанерного комбината 
считался одним из первых в 
стране производственных ко
оперативов. Недавно он пре
кратил свое существование. 
А летом прошлого года на 
этом же заводе был создан 
новый кооператив «Пли
та-250». Сейчас в нем рабо
тают первоклассные специа
листы по контролю измери
тельных приборов и автома
тике. Не случайно некоторые

Я я

Пссколы.у 14 мгя пи одни из кандидатов по двум окру
гом (Свердловскому национально-территориал ному' Л? 25 
РСФСР и Кировскому территория .-иному № 293) не набрал 
более половины голос ов и бирател -и. окружные и; биратель-
ные ком ссии 
вание.

Необычной 
ни:-:, будний

р шили 23 мая провести повторное голосо-

может показаться дата голосования — втор- 
дснь, ведь все мы привыкли к тому, что

выборы н значаются на войкресень ■. Но в таком решении 
есть соя логика. К к и-л тает секретарь окружной избира
тельной 1о’:исс1:и округа Ат 25 М. Д. Ефимова, надо было 
д Т’ людям го м жность в выходной деш, поработать в са
ду от о« уть. Тач же счит ют и многие участковые пзбира-

И С< ИИ.

ноля

выразившие свое мнение в телеграм-
т рама того, i:p" дстоялэ достагить избирательные 

го ' се отдаленные угол; и области — недели для
этого М ЛОВ"Ю.

Н РЯЛб^скэшу и циои-л иэ-тёрриторчальнэму
офу-у № 25 РСФСР вэ вгор;м туре выборов участвуют:

ТРУДНЫ ПЕРВЫЕ ШАГИ

КУДРИН Леонид Сергеевич, грузчик по разовым согла- 
шониям;-

МЕСЯЦ Геннадий Андреевич, председатель Уральского 
отдел ниц Академии неук СССР.

Пэ Кировскому территориальному округу № 293:
ЗАХАРОВ Андрей Андреевич, звеньевой комплексной 

бригады строительного управления № 15 ПСО ДСП:
ИСАКОВ Владимир Борисович, профессор Свердловско

го юридического института.
Следует помнить, что при повторном голосовании избран

ным считается кандидат, получивший наибольшее число го
лосов по отношению к другому кандидату (статья 60 Зако
на о выборах народных депутатов СССР). Иначе говоря, 
поб дитший совсем не обязательно должен набрать более 
половины голосов избирателей, ему достаточно для победы 
лишь отнэсительногэ большинства.

II, конечно, иол зя забывать, что бюллетени, в которых 
свалено более одной фамилии, признаются недействитель
ными. Следует либо оставить одного кандидата, либо вы
черкнуть обоих.

ЭФИРЕ
Как сообщили корреспонден

ту ТАСС в Гостелерадио СССР, 
по согласованию с Президиу
мом Верховного Совета СССР 
заседания первого Съезда на
родных депутатов СССР и пер
вой сессии вновь избранного 
Верховного Совета СССР будут 
полностью транслироваться по 
второй программе Центраяьно-
го телевидения 
грамме «Маяк».

и радиопро-

Ряд заседаний съезда и 
сни будут также транслиро
ваться по первой программе 
центрального телевидения и 
по первой программе Всесоюз-

сес-

ного радио.
Центральное телевидение бу

дет вести трансляции также по 
системам космической связи 
«Орбита» и «Восток»
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Конфликтная ситуация

ВЕКСЕЛЬ
НА БЕСЧЕСТИЕ
ГДЕ ИСКАТЬ
МОЛОДОГО СПЕЦИАЛИСТА

Горняки в оценках людей 
скупы и бескомпромиссны. 
Может быть, причиной тому 
особая суровость их труда. В 
шахте, под многотысячетон
ной толщей земли, как и на 
войне,, человек становится 
бесхитростным и прямодуш
ным в суждениях и высказы-
ваниях. 
самых

Немало таких непи-
. характеристик

лось мне слышать за
дове- 
годы

жизни и работы среди гор- 
няков. И уж если кому-то да
вался нелестный эпитет, то 
избавиться от него, спасти 
свою честь можно было толь
ко годами больших усилий. 
Или бегством...

Знал ли об этой шахтер
ской шкале ценностей мой ге
рой? Но мог не знать, так как 
вырос Олег в горняцком го
роде. Более того, в семье 
горняка. Так что объяснение 
безноавствсшюго поступка 
ошибкой по незнанию исклю
чается. Какие же правила на
рушил молодой инженер? За 
что рабочая молва называет 
прощелыгой вчерашнего мо
лодого специалиста, одного из 
десяти, прибывших в Горо
благо дате кое рудоуправление 

’(ГБРУ) после окончания ин
ститута?

Не берусь судить, насколь
ко все новоиспеченные ниже- • 
неры пришлись ко двору. По 
бесспоппо. что один из них — 
Олег Богодяж — был долго
жданным • работником. Сов
сем не потому, что являлся 
сыном директора рудоуправ
ления. II даже не потому, что 
учился по направлению от 
рудника и получал от куш- 
винских горняков прибавку к 
стипендии. Комсомолец Бого- 
дяж защитил в институте 
диплом по дефицитнейшей 
для ГБРУ специальности — 
маркшейдерии. Достаточно 
сказать, что сегодня нормаль
ную работу горняков шахты 
«Южная» обеспечивают трое 
маокшейдеров вместо семи.

Все. о чем только может 
мечтать выпускник вуза, же
лающий стать специалистом- 
практиком. было доступно 
ему: широкий фронт работ, 
опыт старших коллег. ' пер
спектива профессионального 
роста. Получил Богодяж и 
полагавшуюся ему благоуст
роенную квартиру. Образова
ние. гарантированная работа 
по специальности, жилье — 
он взял все. Настало время 
возвращать долги пятитысяч
ному коллективу горняков.

II вдруг, словно гром сре
ди ясного неба, прокатилась 
по руднику весть: Богодяж- 
младший покинул шахту и 
подался в кооператив. Возму
щенно сплевывали очередни
ки. за счет которых вселился 
в дом несостоявшийся моло
дой специалист. Хмурились 
горняки, обеспечивавшие сво
им трудом годы учебы О. Бо- 
годяжа.

Довелось мне говорить со 
Специалистами. Избегая пря
молинейности рабочих, они 
тем не менее высказывали 
уу же мысль:

— Знаете, кем был отец 
Олега? Директором рудни
ка... И не ищите других объ
яснений, не будьте ребен
ком...

Откровенно говоря, быть 
ребенком мне не хотелось. II 
все же... Вдруг коллектив 
просто не знает всех закон
ных оснований, дающих Бого- 
дяжу право не возвращать

Е. Ф. Ельников, в непосред
ственном подчинении которо
го работал О. Богодяж, .ока
зался пеоед свершившимся 
фактом. На заявлении бегле
ца только две визы: началь
ника шахты и нынешнего ди
ректора рудника Б. Г. Ши
ловских. Словно и нет обще
рудничной маркшейдере ко й 
службы с ее кадровой проб
лемой. На протест, высказан
ный главным маркшейдером, 
директор ответил удивлен
ным восклицанием:

— Как? 
го ведома? 
в курсе...

Уволен без ваше- 
Я полагал, что вы

Лукавил Шкловских. Не 
мог он не знать, что выпуск
ник вуза, учившийся по на
правлению предприятия, обя
зан был отработать на шахте 
положенный срок. Не мог не 
знать и того, что руководи
тель маркшейдерской служ
бы более всего обеспокоен 
дефицитом специалистов. 
Свое абсурдное решение ди
ректор пытается объяснить 
сегодня неуклюжей ссылкой 
на начальника шахты В. В. 
Буканова:

Виктор Васильевич

долги экономические и
нравственные. По чем больше 
вникал в случившееся, тем 
больше убеждался — и на 
этот раз благодатны не ошиб
лись в своих выводах.

Вопрос об «отпущении» 
специалиста «с миром» ре
шался кулуарно. В столь уз
ком кругу, что не только со
вет трудового коллектива, но 
и, главный маркшейдер ГБРУ

подписал заявление. Значит, 
он мог обходиться без этого 
работника, ему видней...

Лукавит директор и по сей 
день. Заверив главного марк
шейдера. что в наказание 
О. Богодяж никогда больше 
пе будет принят в ГБРУ. Ва
силий Григорьевич несколь
кими днями позже говорил 
мне буквально следующее:

— Олега мы вернем через 
некоторое время. Ведь коо
ператив — по сути наш цех. 
Так что никакого криминала 
здесь нет.

Когда искренен руководи
тель рудника: в разговоре с 
главным специалистом или с 
корреспондентом? Я не бе
русь назвать пределы дирек
торской бесчестности: за день 
до разговопа о возвращении 
беглеца Шиловских собст
венноручно подписал доку
мент о принятии на место Бо- 
годяжа специалиста из Ниж
него Тагила. Наводя тень па 
плетень, Ваш’л;'й Григорье
вич пи словом не обмолвился 
о том. что ходатайствовал о 
незаконном увольнении моло
дого специалиста бывший ди
ректор рудника, ныне член 
кооператива, отеп Олега —- 
II. А. Богодяж. Между тем. 
факт э" "гироко известен в 
Коллек) горняков. Что же 
касается лжи о кооперативе 
как о цехе рудника, то она 
очевидна каждому, знакомо
му с Законом о кооперации.

Но оставим мышиную воз
ню. при помощи которой кое- 
кто пытается сделать черное 
белым. Вернемся к нашему 
главному герою, который, 
очевидно, полагает, что и се
годня. как и в старые недоб
рые времена, всего можно до
стичь путем кумовства, род
ственных связей, благораспо
ложенности вышестоящих. 
Пока не все, но уже кое-что 
па руднике решает коллек
тив. Например, быть ли ди
ректору директором. Чтобы 
завоевать доверие пяти тысяч 
горняков, надо по крайней 
мере беречь честь смолоду. 
Олег же своим поступком вы
дал вексель, который оплачи
вается его собственным бес
честием. Осознает ли он это9 
Понимают ли люди, оказав
шие своей беспринципностью 
медвежью услегу молодому 
специалисту? Ведь даже вче
рашние друзья по институту 
бросают неприязненные реп
лики при одном только упо
минании имени Богодяжа- 
младшего. Горняцкое мнение 
сложилось. От него, конечно, 
можно убежать. Но — куда?

Г. ЛУКИН.
Кушва.

В копилку 
Уралмаша

Не за горами тот день, 
когда в жизни Андрея Епан
чинцева, молодого специали
ста, недавнего выпускника 
УПИ, произойдет важное со-
бытие закончится его го-
довая стажировка в подотде
ле модельной технологии 
отдела главного металлурга 
ПИИтяжмаша УЗТМ.

По словам его наставника, 
инженера 1-й категории С. Г. 
Акутина, новичок по-настоя-
щему взялся 
.Вживание. в 
идет неплохо, 
вом тому — два

за работу.
профессию 

Свидетельст- 
собственных

рационализаторских предло
жения, внесенных Андреем в 
общую копилку Уралмаша.

НА
чинцев

СНИМКЕ: А. Епат^ 
( справа).

Фото В. ЯКУБОВА.

ем
НЕ ПРОМАХНУТЬСЯ БЫ
Не скрою, что читал публикацию кандидата экономи

ческих наук Г. Морозова «Что «построит» перестройка?» 
(«НС!» № 56 от 22.03.89 г.) с большим пристрастием. 
Ибо я не со всеми мыслями автора согласен. В последнем 
абзаце читаю: «А как с перспективой строительства ком
мунизма в стране? О ней, видимо, думать рано. . Надо 
сначала выкарабкаться из глубочайшей кризисной ямы». 
И далее: «А вот выберемся — тогда и поставим во
прос: куда и как идти дальше».

Из «кризисной ямы», я так думаю, мы обязательно вы
беремся. по вот в какую сторону? Я глубоко убежден, 
что гораздо лучше знать, в какую сторону и что нас 
ждет не только завтра, но и послезавтра." В науке и по
литике думать никогда не 
вает.

рано, а вот поздно — это бы-

Ведь в кризисную яму мы свалились не невзначай. 
Сползали долго и упорно. При этом много говорили о 
строительстве коммунизма, по думали о его строитель
стве мало. В результате построили то, чему ученые му
жи не подберут названия. Перестройка теперь совершенно 
необходима, но такому огромному делу требуется четкое
идеологическое обеспечение.

Вот оно-то и позволит нам 
выбраться «из глубочайшей 
догнать «кое-кого кое в чем

без ущерба для физиономии 
кризисной ямы», а потом 
полезном».

Е. ПАНЧИШНЫИ.

«Эхо». Бюро действенности
«ГЕМАТОМА»

Корреспонденция вскрывала факты неуставных взаимоот
ношений в подразделениях военных строителей. Редакция по- 
л/чила ответ, подписанный работником госпиталя Б. М. Люсти- 
кманом, где, в частности, говорится: «Статьи обсуждалась на 
совещании офицеров госпиталя. Признано, что она поднима
ет серьезный вопрос о неуставных взаимоотношениях, кото- 
рые, к сожалению, еще имеют место между солдатами в ар- 
м и и.

Врачами госпиталя во всех подразделеиях проведены бе
седы с военными строителями совместно с представителями 
1омандования, прокуратуры, подробно разъяснены последст
вия неуставных взаимоотношений.

Командованием госпиталя ежедневно и немедленно обо 
всех военных строителях, поступивших с травмами, доклады
вается по телефону командованию и доносится письменно в 
прокуратуру».

Возвращаясь к напечатанному

ОХОТА НА
llЧ

ИТАЯ статью газеты 
«На смену!» (№ 51) 
под названием «Hu

когнито из ТТУ», написанную 
журналистом Д. Юшковым, 
ее нельзя оставить без вни
мания и равнодушия...», — 
так начиналось «заявление 
работников Свердловского 
трамвайно-троллейбусного уп
равления» в редакцию нашей 
газеты.

Не так-то просто досту
чаться до сознания тех. кого 

. критикуешь. Первая реак-
ция почти всегда возму-
щение. гнев, который кажет
ся задетой стороне правед-
ным. Да, это письмо не
исключение: «... так как она 
льет грязь на лицо каждого 
из нас, оскорбляя нашу про
фессию и восстанавливая 
против нас пассажиров».

Это «заявление» было не
первым откликом 
риал, открывший

на матс- 
в нашей

газете рубрику «Журналист 
после работы». Автор рас
сказал в нем о собственных 
впечатлениях от встречи с 
контролерами из ТТУ: с ним. 
хотя он и имеет проездной 
билет, обошлись так же. как 
и 'со всеми прочими пасса
жирами. то есть грубо и бес
церемонно.

«Случай, подобный описан
ному е статье «Инкогнито из 
ТТУ», — пишет в редакцию 
свердловчанин Переверзев, — 
произошел и со мной осенью 
прошлого года.~ Когда здоро-

молодой детина еше
двое с ним отказались прецъя- 
вить документы, подтверждаю
щие их принадлежность к 
контролерской братии, я отка
зался предъявить свой проезд
ной. Депо было на трамвай
ной остановке на ул. Толмачева. 
Детина схватил меня за плаш, 
но я не из робких. В обшем, 
поговорили. Я сказал: знаю, 
что половина штрафа идет в 
твой карман» Он меня поправ
ляет: с трех рублей мне — 1 
руб. 65 коп. И безо всяких вы
четов, попохол но-просЬсоюзных 
и проч. Вот вам и меркантиль
ная сторона дела.

ТТУ превратило в общем-то 
нужное дело в грязный фарс
с обрыванием 
сильственным

пуговиц
выдергиванием

из трамвая всякого зазевав
шегося. Мне приходилось ви-

Отчеты и выборы в школьном комсомоле

ЛЕГКО ЛИ БЫТЬ
НЕФОРМАЛАМИ?
П

ОМНЮ, Сколько воз
ражений и споров сре
ди студентов универ
ситета год назад вызвал по

ступок второкурсника физи- 
, ческого факультета УрГУ 

Вячеслава Китаева. подав
шего в комитет ВЛКСМ за
явление с просьбой исклю
чить его из комсомола по 
собственному желанию. Мно
гие тогда считали, что Кита
ев просто решил сделать 
«вызов обществу», привлечь 
к своей персоне внимание. 
Другие обвиняли Славу в 
отсутствии борцовских ка
честв — мол, комсомольский 
билёт на стол выложить вся
кий сможет, кто же тогда в 
комсомоле работать будет? 
А, в общем, заявление Славы 
не было для университета 
какой-то случайностью. На 
факультетах тогда уже об
суждался вопрос о возмож
ности свободного, без пос
ледующих «репрессий» (в 
университете, на месте буду
щей работы) выхода из ря
дов ВЛКСМ.

В нынешнем учебном го
ду студентов, бывших комсо
мольцев, подавших в коми
тет ВЛКСМ УрГУ заявле
ния «по собственному жела
нию», уже приличное число. 
К вопросу о свободном вы
ходе из комсомола здесь уже 
не относятся, как к чему-то 
из ряда вон...

Но давайте вспомним, что

тит уже принимать в комсо
мол всех подряд, без разбо
ра, лишь бы принять.

— У нас в школе эта про
цедура просто цирк напоми
нает. — рассказывают, на
пример, Алеша Рычков и 
Николай Сырников, десяти
классники из школы № 1 го
рода Режа. — Всем вступаю
щим задают одни и те же во
просы. дежурные, по Уставу 
ВЛКСМ — и все. Нам ка
жется, тут нужно очень серь
езное собеседование или да
же экзамен. Проверять не 
только способности к зубреж
ке Устава, но и политиче
скую грамотность старше
классника, его знания по ис
тории и экономике, его спо
собность правильно ориенти
роваться в современных со
бытиях. А чтобы проверить 
деловые качества будущего 
комсомольца, просто необхо
дим кандидатский стаж.

К
 СОЖАЛЕНИЮ, на 
отчетно - выборном, 
комсомольском собра

нии в первой рсжевской шко
ле мне побывать не удалось. 
Но с бывшими членами ко
митета комсомола Колей 
Сырниковым и Алешей Рыч
ковым, а также девятнклас-

сыщенном промышленными 
предприятиями Реже не ме
нее напряженная, чем в пе
чально известном Нижнем 
Тагиле). И, наконец, борьба 
за перестройку школьной жи
зни. за то, чтобы каждый 
ученик в школе имел право 
на собственный голос, чтобы 
к этому голосу прислушива
лись учителя, завуч, дирек
тор.

Нет, я не собираюсь уго
варивать Сырникова, Рычко
ва. Мосунова и Баженова 
против «Альтернативы», «за 
комсомол». Но вопросы на
прашивались сами собой. 
Почему бы всю эту интерес-
ную программу 
жить школьной

не предло- 
комсомоль-

ской организации? Потому 
что сами — ужё не выбраны 
в комитет, а «пальму пер
венства» терять не хочется?.. 
Но. может быть, все-таки 
стоило, взять шефство над
новыми 
помочь

«комитетчиками» и
им

этих самых
в организации 

новых и непри-

студенты это ребята из
школьных комсомольских ор
ганизаций. И сегодняшний 
вопрос студентов о свободном 
выходе из рядов ВЛКСМ — 
это, по сути, результат вче
рашнего приема в эти самые 
ряды всех поголовно старше
классников наших школ. Для
наглядности предлагаю
вспомнить по этому поводу 
совершенно блестящие кад
ры из фильма «ЧП районно
го масштаба». Впрочем, воп
рос о массовом приеме в 
комсомол для многих школь-
ников все еще остается 
росом сегодняшнего 
Старшеклассники одной

воп- 
дня.

из
свердловских школ расска-
зывали мне недавно:
вступивших

число 
ряды

ВЛКСМ — один из пунктов 
отчета о проделанной рабо
те их классной руководитель-
ницы, которая любыми
средствами убеждает и уго
варивает ребят становиться 
комсомольцами. А юнкор 
«На смену!» из села Петро-
каменского Пригородного
района в своем письме в 
редакцию написал о том. что 
райком комсомола по-прежне
му требует от школьных 
комсомольских организаций 
отчетов по «плану приема».

И не случайно, наверное, 
вопрос о приеме в комсомол 
стал одним из центральных 
на многих отчетно-выборных 
комсомольских собраниях, 
проходивших в школах, как 
обычно. в марте и апреле. 
Вопрос ставился остро: хва-

сниками 
вы-м и

Сережей Мосуно-
Женей

встретилась
Именно они

i Баженовым 
не случайно, 
вскоре после

вычных для школы дел?
— Что вы, как только в 

школе узнают, что все это 
комсомол организует, что мы 
действуем от комсомольской 
организации, никто из стар
шеклассников за нами не 
пойдет. Скучно, скажут...

|| ОНЕЧНО. стереотипы
собрания предложили создать 
в школе неформальную орга-
низацию, альтернативную

нать...
ломать трудно. Но 
надо же кому-то начи- 

Пока в списке дел

существование, за бесконф
ликтное будущее были так 
привычны для комсомоль
ских лидеров последних лет.
Конечно, 
сегодня

так проще всего: 
заявить в школе,

что в комсомоле ты разоча
ровался и перспектив не ви
дишь, а завтра, заполняя 
абитуриентскую анкету или 
поступая на работу, напи
сать — член ВЛКСМ. И без 
хлопот. А ведь в програм
мном обращении «Альтерна
тивы» записано: «Нужно 
расшевелить молодежь горо
да, дать возможность понять 
необходимость существова
ния у каждого человека ак
тивной жизненной позиции». 
Где она, эта позиция?

•С позицией 
трудно жить, 
существовали

всегда было
Долгие годы 

негласные за-
коны, по которым преиму
щество при поступлении в 
вуз имели те ребята, что еще 
вчера в школе предпочитали 
в любых условиях сохранять 
с учителями и классной ру
ководительницей прекрасные 
отношения, и в награду по
лучали «гладкий» аттестат и 
«чистую» выпускную харак
теристику. И задолго до до
стижения режевскими не
формалами комсомольского 
возраста появилось правило, 
согласно которому об умст
венных и нравственных ка
чествах человека, о* его «по
ложительности» говорило не 
то, как он покажет себя в 
деле, а стррчки из анке-
ТЫ, В ТОМ 
членство

числе и эта 
в ВЛКСМ.

Но Слава-то Китаез год 
назад не побоялся «выле
теть» из университета, стать
неугодным 
студентом.

для факультета
Год назад из

школьному комсомолу. Они 
стали учредителями и пер
выми членами «Альтернати
вы».

Почему все-таки «Альтер
натива»? Потому что в своей 
организации ребята хотят 
осуществить то, чего нет в 
комсомоле: и очень строгий 
отбор, и кандидатский стаж, 
(у неформальной организа
ции есть уже два кандида-

«Альтернативы» — ажиотаж 
в школе (.«У нас появились 
свои неформалы»). Обраще
ние. написанное для горкома 
ВЛКСМ и городской газе-
ТЫ, с целью создать аль-

та из семиклассников), и
экзамен при приеме. Правда, 
из разговора с «альтернатив
ной» четверкой я так и не 
смогла себе уяснить: что же 
мешало им в бытность чле
нами комитета ВЛКСМ шко
лы поставить тот же вопрос* 
о кандидатском стаже и уже
сточении условий приема пе
ред школьной комсомольской 
организацией...

— Даже смешно, чем се
годня школьный комсомол 
занимается, — говорит Сере- 
жа Мосунов. — Прием, взно
сы да дискотеки...

Вот-вот, а программа
«Альтернативы» в сравнении 
с этим страшно 1 интересна.
Во-первых политический
всеобуч для старшеклассни
ков (неформалы собираются 
связаться с лекторской груп
пой истфака УрГУ). Во-вто
рых — сбор интересного ис
торического материала, в том 
числе и о земляках, репрес
сированных в 30-е годы, для 
школьного музея. В - треть
их — экологическая деятель
ность (обстановка в перена-

тернативную комсомолу орга
низацию старшеклассников 
не только в одной школе — 
в рамках всего города. 
Старенький пристрой к теп
лице во дворе школы, кото
рый удалось «выбить» у ди
ректора для создания штаба 
«Альтернативы». Правда, 
штаб этот требует немед
ленного капитального ремон
та. а мыслей на этот счет у 
ребят пока никаких.

И еще один вопрос «Аль
тернативе». ответ на кото
рый был для меня полной 
неожиданностью. Создавая 
организацию, «конкурирую
щую с комсомолом», нефор
малы остаются членами 
ВЛКСМ и со своими комсо
мольскими билетами расста
ваться не думают.

— ...Нам же поступать 
скоро, а в вузе без этого би
лета никуда. Да и в нашем 
военкомате так встречают 
тех. кто не в комсомоле, как 
будто это не люди. — объяс
нял Алеша Рычков.

Честно говоря. гораздо 
большей решительности и по
следовательности в своих 
действиях ожидала я от не- 

' формалов, решивших «тя
гаться» с формальным ком
сомолом. Не эта ли половин
чатость в поступках, боязнь 
за спокойное и теплое свое

принципа (выложил »комсог 
мольский билет на стол, но 
по-прежнему — один из силь
ных студентов на своей спе
циальности. возглавляет ра
боту научного студенческого 
общества, тоже своего рода 
неформального объединения. 
И вопрос о кризисе в комсо
моле его по-прежнему волну
ет. Недавно снова высту-
пил на 
тетской 
мнению 
должен

страницах универе и- 
многотиражки. По 
Славы, комсомол 

остаться политиче-
ским ядром молодежи, при
чем очень немногочислен- 
ным. А рядом с ним пусть су
ществуют самые различные 
молодежные объединения, 
организации. Пусть у каждо-
го молодого 
выбор — в 
вступать.

Убеждена,

человека будет
какую из них

все начинается
с умения человека решитель
ными поступками и делами 
отстаивать свою позицию. 
Чего бы это ни стоило. Там, 
где сперва идут громкие про-
екты 
там, 
не о 
себя

и обширные планы.
скорее 
деле, 

в нем
рада, если

всего, заботятся 
а о том, чтобы 
показать. Буду 

в отношении
«Альтернативы» этот посту
лат все-таки не сработает. Й 
деятельность неформальной 
четверки из Режа завоюет 
горячий интерес и поддерж
ку старшеклассников города. 
Гораздо большую поддерж-
ку, чем их 
школьные 
организации.
жет.

конкуренты — 
комсомольские 

Бремя пока-

Л. РУДАКОВА.
Ре?к — Свердловск.

совершает уже не «заяц», а
контролер, 
инструкция

Никто, никакая 
не может дать ВСТРЕЧА

«ЗАЙЦЕВ»
деть, как работают контролеры 
в Москве. В каждую входную 
дверь входит по контролеру, 
не мешая при этом входу и 
выходу пассажиров. Имеют 
нагрудный знак. Без лишних 
слов предъявляют удостовере
ния. Я это видел каждый день, 
когда учился в Москве в ин
ституте».

«Статью «Инкогнито из ТТУ» 
все соседи читали, и на рабо
те. И все возмущались: когда 
же это кончится? Сколько еще 
мы будем ждать? В конце года 
была передача по телевизору 
и говорили, что будут единые 
проездные билеты на общест-
венный транспорт. И до сих 

Неужели такой нераз-пор нет. 
решимый 
роге на 
трамвая 
лейбус и

вопрос? Ведь по до- 
работу скачешь из 
я автобус или трол- 
уже не помнишь, ка-

ние абонементы у тебя есть,
каких 
ловск».

Васильева. Сверд-

Единые проездные не-
достижимая мечта всех, кому 
часто приходится менять раз
ные виды транспорта. Очень 
неуютно чувствует себя вла
делец трамвайного проездно
го в троллейбусе: даже если 
вам нужен всего один билет, 
покупать у водителя придет
ся десять, а у него нет сда
чи. он не берет медь или за
нят беседой с приятелем. Но 
ведь и обычный проездной

вайную дисциплину. Но по
чему же так упорно не хотят 
замечать водители и контро
леры нарушителей среди 
«своих»? И даже обвиняют 
работника милиции, вовремя 
погасившего этот конфликт, 
в покровительстве «зайцам»:

«Конечно, как не засту
питься сотруднику милиции 
за женщину с ребенком, но 
задумайся и вникни в дан
ную ситуацию при оказании 
помощи виновной в наруше
нии правил, а значит, и зако
на...»

Правил, а значит, и зако
на... Всесильная вещь — 
эти ведомственные правила 
и инструкции. Они совер
шенно беззастенчиво подме
няют собой закон, даже не

лости, а ведомственную ин
струкцию.

«По поводу статьи «Инког
нито из ТТУ» хочу сказать, — 
пишет в редакцию Павел Ни
колаевич Лоскутов из Нижнего

ему право преступать закон 
даже во имя самой благой 
цели — вернуть государству 
деньги, которые пытаются 
утаить безбилетники. Он мо
жет обратиться к сотрудни
ку милиции за помощью — 
доставить «зайца» в отделе
ние. Если» же он пытается

Атен

сделать это сам тут же

28 мая в 17 часов во Двор
не культуры «Урал» в< гпеча- 
ются авторы и исполнители 
самодеятельной песни, участ-

Тагила, надо нам все-тани
лучше знать свои права и Уго
ловный кодекс. О том, что су
ществует статья 131. которая 
может защитить меня от 
оскорбления личности, я узнал 
только из вашего материала. 
Кодекс в магазине не купишь. 
А надо эти статьи расклеить 
на каждом углу. Может, охот
ники за трешками, а их и в 
нашем городе хватает, не зна
ют этой статьи? Поэтому и ха-

становится правонарушите
лем, и защищать милиция 
будет уже тех, кто страдает
ОТ незаконных действий.

В
 ГОРОДЕ Благове

щенске, где мне до
велось пользоваться

ники фестивалей 
КСП».

Первый фестиваль 
КСП» был проведен

« Весна

«Весна
25 зпре-

часто купить проблема.
«...И кто виноват, что ос

тается мало времени Ирине
Владимировне 
больницу, кто 
право вовремя

съездить в 
не дает ей 
приобрести

билеты на транспорт. — воз
мущаются в своем «заявле
нии» восемнадцать водителей 
и контролеров из ТТУ. — 
почему она • должна это де
лать за наш счет? Да. у нас 
в стране перестройка, демо
кратия. но это прежде всего 
дисциплина, а не анархия».

Конечно, нс виноваты во
дители и контролеры в том, 
что у этой женщины, кото
рая обратилась в редакцию
с жалобой 
коллег.

на грубость их
болен ребенок

и не было времени купить 
абонемент. И думала она о 
том. как довезти ребенка в 
больницу, а не об оплате про
езда. Вот и нарушила трам-

МЯТ. 
имеют 
тогда

А если они
от этих 
понятно.

еще

материальная

штрафоз —
Оказывается, 

заинтересован-

заботясь 
немного 
вать.

о том, чтобы хоть 
ему соответство-

АССАЖИР 
предъявить

обязан 
проезд-

||«»ной билет другим пас
сажирам!». Пятнадцать лет 
я пользуюсь услугами трам
вая в Свердловске и ни ра
зу не видел, чтобы хоть кто- 
нибудь этому правилу по
следовал. Владельцу проезд
ного неудобно — не за себя, 
за окружающих. Он знает, 
что большинству из них не 
хочется превращаться в кон
тролеров. У них свои забо-

ность может творить чудеса».

Но авторы «заявления» в 
редакцию утверждают, что 
заботятся они вовсе не о 
своем кармане — о государ
ственном. «Все знают, как 
много пассажиров ездит без 
оплаты проезда, нанося го
сударству миллионы рублей 
ущерба в год и особенно в 
центре города, на участке пр. 
Ленина — пл. 1905 года, в 
часы «пик» транспорт загру
жен до немыслимого преде-
ла, причем 
ров едут без 
да».

Писем от

70% пассажи- 
оплаты проез-

возмущенных

транспортом несколько лет, 
нет трамваев. Но отношение 
к пассажирам в автобусах 
примерно такое же. Там при 
входе в салон вас встреча
ли замечательные стихи, ук
рашавшие каждую стейку: 
«Чтоб длинноухих не выве
лось племя, от истребленья 
храпит их страна. На этих 
же зайцев в любое время 
охота повсюду разрешена». 
Потом это в рубрике «На
рочно не придумаешь» опуб
ликовал «Крокодил». Но пла
каты и после этого не сняли. 
Охота продолжалась.

Доступность и безнаказан
ность охоты на «зайцев» 
развращает. Контролер в 
собственных глазах обрета
ет ореол борца за справед
ливость, которому закон по
чему-то связывает руки. За-

ля 1979 года на реке Боль
шой Шишим (район станции 
Коуровка), а - 1984 года ме
стом проведения фестиваля 
стала река Камышинка (стан
ция Перебор).

Фестива ль 
интересных 
полнителей. 
80» впервые

выявил многих 
авторов и ис- 

На «Весне КСП-
прозвучали

ни Раисы Абельской и
самбля «Зеркало».
голу в фестивале

пес- 
ан- 

1981
приняли

участие Иоина Просвирякова 
и Виктория Столярова (ав
торы), Игорь Зацепин, Свет
лана Баранова (исполните
ли). В 1984 году мы услыша-
ли Наталью
Ольгу

Масленникову,
Арефьеву. Геннадия

ты.
Но 

с тыо 
де в

именно этой обязанно-
пассажира при вхо-
вагон предъявить або-

немент и проездной 
му, кто пи попросит. ■ 
ясняют руководители

каждо- 
— объ- 

ТТУ
право контролеров на инко
гнито. Хотя те стоят обычно
не при «входе», а 
ходе». который 
правилами не 
II преспокойно 
ют выходящих за

при «вы- 
никакими 
оговорен.

хвата- 
рукав. В

пассажиров было достаточ
но, были и телефонные звон
ки. Ответить на них мы по
просили старшего помощни
ка прокурора области С. М. 
МАКСИМЕНКО:

— Я сам наблюдаю дейст
вия контролеров в трамва
ях и троллейбусах, поэтому 
могу разделить возмущение 
ваших читателей. Конечно, 
пассажир, у которого в мо
мент проверки не оказалось
билета, 
штраф.

должен заплатить
Его поступок оп-

метим плохо связывает

полной уверенности, что да
же сотрудник милиции, ока
завшись случайным свидете
лем этой безобразной сцены, 
будет защищать не пассажи
ра от оскорбления его лич-

ределен совершенно четко — 
в три рубля. Но если конт
ролер для того, чтобы полу
чить эти деньги, сам приме
няет силу, хватает челове
ка за рукав, рвет одежду пли 
сам пытается тащить его в

пока что, некрепко.
Какое правило мы прочи

таем в трамвае или троллей
бусе завтра?. «Пассажир 
обязан при входе в салон 
снять уличные туфли и на
деть тапочки, которые он 
обязан иметь в портфеле»?

Думаете. мы удивимся? 
Ведь так трудно мыть гряз
ные вагоны." Поворчим... и 
станем, как послушные шко
льники, носить в мешочке 
вторую обувь. А тех. кто за
будет, будут выводить из ва
гона. их приравняют к без
билетникам. При покорном.

Перевалова, а «Весна КСП- 
88» познакомила нас с Сер
геем Зиннером, Евгением Бун
товым и Натальей Поповой.

Фестиваль «Весна КСП-80» > 
стал дебютом и для Евгения 
Исакевича.

Все это время основным 
организатором фестивалей 
«Весна КСП» был клуб само
деятельной песни «Урал». 
Большую помощь в проведе-
нии фестиваля оказывают

милицию преступление

молчаливом возмущении ок-
ружающих. Всерьез и надол
го вбита в нас эта привыч
ка безропотного подчинения 
любой инструкции.

Д. ЮШКОВ.

обком ВЛКСМ и ДК «Урал».
Фестиваль «Весна КСП-89»- 

проходит как семинар руко
водителей КСП области и го
рода, поэтому основное мас
совое мероприятие — фести
вальный концерт, проводится 
в городе. В концерте примут 
участие авторы и исполните
ли Свердловска, Нижнего Та
гила, .Первоуральска, а так
же Андрей Судьбин (Москва), 
Игорь Зацепин (Челябинск).

Более подробную информа
цию, а также билеты на кон
церт вы можете получить в 
КСП «Урал» по четвергам с 
19 Часов- А. СТАРЦЕВ. 
Свердловск.
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ид смыт —■
Внимание: тихие катастрофы

ЗАГРЯЗНЕНИЕ
РАЗУМА

О том, как подружились мальчишки и девчонки из США и Советского Союза

ШКОЛА В ОДЕССЕ«АМЕРИКАНСКАЯ»
Балтиморская частная школа Мак-Дэнах (США) и одес

ская английская спецшкола № 119 (СССР) стали друзьями: 
по шестнадцать ребят из каждой пересекли океан и побыва
ли друг у друга в гостях. Готовятся к обмену и следующие 
группы. Порэднеине школ с совершенно разными система
ми обучения выявило многие педагогические проблемы с 
неожиданной точки зрения.

Когда речь идет о детях, 
вряд ли стоит умиляться осво
бождению их мышления от 
«образа врага». Еще в середи
не 50-х годов Уильям Фолк
нер, касаясь внутреннего во
проса Америки, сказал: «Если 
бы проблема взаимоотноше
ний между черными и белыми 
стояла’ только перед детьми, 
то/ ее бы давно уже не суще
ствовало». Ныне универсаль
ная истинность веры великого 
американца в нравственную 
силу детства становится оче
видной...

Американские и советские 
школьники вместе гуляли по 
березовой роще имени Са
манты Смит в пионерском ла
гере на берегу Черного моря 
и по ночному Балтимору. Они 
были на экскурсии, в Киеве и 
на приеме у Джорджа Буша. 
Они побывали на борту науч
ного судна «Юрий Гагарин» и 
слушали. концерт американско
го джаз - банда. Можно ли 
сомневаться, что пресловутый 
«образ врага» если и был, то 

В ХРАМЕ... КРЫС
Экскурсия по уникальному 
культовому сооружению в Индии

Впрочем, все по порядку. В 600 километрах на запад от 
индийской столицы, в песках пустыни Тар затерялся не
большой городок Дешнок. Точнее, это большая деревня с де
сятком тысяч жителей. С остальным миром, который, по по
нятию сельчан, простирается лишь до административного 
центра штата — города Джайпур, ее связывает асфальтиро
ванная дорога. Правда, на ней не разминуться двум автомо
билям. Есть еще узкоколейка, рельсы которой периодически 
приходится откапывать из-под песка. Основной транспорт — 
верблюд, самая большая ценность — вода. Словом, городок 
в пустыне, каких в Раджастхане тысячи. И все же те, кто 
приезжает в штат Раджастхан, стараются побывать именно в 
этом местечке, чтобы увидеть уникальный храм Каранн Ма
та, пли, как его называют в народе, Храм крыс.

...При виде резных беломраморных ворот святилища, кото
рые неожиданно появляются из-за, глинобитной ограды, за
хватывает дух. Поражают пышность и изысканность скульп
турных форм. Да и контраст с хижинами, которые, словно 
стесняясь своего убожества, почтительно отступили от хра
ма, очень велик. Кажется, что он парит в знойной дымке над 
головами паломников.

Мраморные львы охраняют распахнутые ворота. Над ними 
павлины в затейливом растительном орнаменте. В неболь
ших нишах — мраморные слоны. Вэрхний ярус обрамляют 
гроздья сверкающего белизной винограда. Трудно поверить, 
но все это великолепие создано для... крыс.

Для тех, кто исповедует индуизм, крыса — один из наибо
лее почитаемых представителей животного мира. Сказывается, 
этот зверек верой и правдой служил слоноголовому богу Га
неше; сыну великого Шивы и его верной супруги Парвати. А 
история появления крысы в божественном пантеоне такова: 
при рождении Ганеши боги пришли к нему с подарками. Бо
гиня мудрости преподнесла перо и чернила и сделала Гане
шу богом учености, милостью Брахмы он стал покровителем 
купцов и путешественников. А богиня Земли Притхиви дала 
ему в услужение одного из самых своих преданных слуг — 
крысу. На ней он и разъезжал по свету.

Но поскольку Ганеша один из наиболее чтимых и люби
мых богов в пантеоне индуизма, который насчитывает 
3.333.333 божества, то чтут и его верного слугу.

Перед посетителями сразу за воротами храма открывается 
гигантское панно. Две тянущихся к кроне дерева крысы изоб
ражены с необыкновенной симпатией и любовью — прямо- 
таки поэма в мраморе. Мастера, создававшие храм, который 
сплошь состоит из переходов, нор и подземных тоннелей, не 
только проявляли должное уважение к этим созданиям, но и 
постарались, чтобы им жилось здесь вольготно. И вот перед 
нами вразвалочку, нарочито медленно прошел зверек, всем 
своим видом показывая, что ему в этрм мраморном царстве 
живется неплохо.

Снимаем обувь — в индуистские храмы полагается входить 
босым — и вперед! Небольшой внутренний дворик, куда по- 

. падают все входящие в храмовый комплекс, кишмя кишит 
столь нелюбимыми нами животными. Они деловито снуют, 
перебегают от норки к норке, бегают по специально сделан
ным для них переходам.

— Не наступите на крысу! — предупреждает послушник 
храма Гирдхари Дам, который сопровождает меня в этой 
экскурсии. — Если зверек пострадает по чьей-либо невнима
тельности, то виновнику придется возместить ущерб, нане
сенный богине Карани Мата. Придется просить мастеров сде
лать крысу в натуральную величину... из золота или серебра. 
Только тогда богиня может вас простить. Впрочем, это случа
ется редко. Ведь зверьки привыкли к людям и научились не 
попадать им под ноги.

— А если вам удастся увидеть зверька белого цвета, — 
продолжаем свой рассказ Гирдхари Дам, — знайте, что вы — 
счастливчик. В таком обличье снисходит на Землю богиня 
Карани Мата. Тот, кто увидит ее в облике белой крысы, из
бавляется от грехов.

Да, что и говорить, богиня избрала не лучшее обличье. А 
ведь раньше она являлась в облике красавицы. Вот что рас
сказывается об этом в легенде о слепом плотнике из Джай- 
салмера.

...Было это в незапамятные времена. К бедному слепому 
плотнику, имя которого растворилось во времени, явилась во 
сне богиня Карани Мата. Она попросила сделать ее скульпту
ру. Плотник, который не был ваятелем, попытался отказать
ся. Но богиня настаивала на своем. Делать было нечего, и он

МОСКВА. Центральное правление Всесо
юзного добровольного общества любителей 
книги, научная библиотека имени Л. М. 
Горького Московского государственного 
университета им. М. В. Ломоносова и Ин
ститут всеобщей истории. АП СССР устрои
ли выставку книг и гравюр «200 лет Вели
кой французской революции».

Здесь представлены книги. из государст
венных и личных собраний московских кни
голюбов.

яша и других. На выставке широко пред
ставлена книжная графика известного со
ветского художника П. Л. Бунина.

Выставка книг, приуроченная к между
народной конференции АН СССР «Фран
цузская революция и европейская цивили
зация», будет работать до июля, а затем 
экспозиция уедет в Париж.

Внимание посетителей привлекут редкие 
издания XVIII—XX веков из библиотеки 
князя А. И. Барятинского, генерала Л. II. Ер
молова. братьев А. II. и II. И. Тургене
вых, историка С. М. Соловьева, декабриста 
II. Н. Муравьева, сегодняшних московских 
библиофилов П. С. Романова, В. В. Марь

НА СНИМКАХ: художник Павел Львович 
Бунин — автор гравюр, представленных на 
выставке; плакат художника Б. А. Ар
сеньева к выставке; книги из собрания 
князя А. И. Барятинского (собственность 
МГУ им. М. В. Ломоносова).

Фоторепродукция Р. НЕТЕЛЕВА.

(Фотохроника ТАСС).

согласился. И из-под его резца вышла изумительная фигурка 
индийской красавицы в традиционных раджастханских одеж
дах. Жрецы сразу признали в ней богиню Карани-Мата.

Так ли было или иначе, никто не знает. Но спустя некото
рое время, фигурка исчезла из Джайсалмера. По преданию, 
ее унесли из города крысы. И в 1535 году она объявилась 
в Дешноке. Сюда принесли ее тоже крысы и оставили на 
песчаном холме. Жители Дешнока подумали, что это — знак 
богов, и воздвигли здесь беломраморный храм, где и стоит 
эта деревянная скульптура.

Дважды ударил колокол. Это пришли просить благослове
ния у богини Карани Мата молодожены. На подношение моло
дых супругов — молоко, сладости, зерно — сбежались сотни 
животных. А прихожане глазами искали среди них белую 
крысу — богиню Карани Мата. Но сегодня ее не было, как не 
было вчера, позавчера и десять лет назад.

Мы покидали храм вместе с последними прихожанами. На 
землю Раджастхана спускалась ночь. Дешнок засыпал. Но с 
первыми лучами в храм вновь пойдут люди, чтобы посмот
реть на богиню Карани Мата и попросить у нее лучшей доли 
для себя, для Своей семьи, для страны — суровой и благо
датной, загадочной и волшебной Индии.

А. ЯРИКОВ, корр. ТАСС.
Дешнок—Дели.

весело сгорел в их сознании.
С чего все началось? Разу

меется, вначале было слово, и 
слово было у учителя истории 
и директора международных 
программ школы Мак-Донах 
Дэвида Харли. Он в составе 
делегации муниципалитета 
Балтимора пару лет назад 
приехал в город - побратим 
Одессу, побывал на уроках в 
английской спецшколе № 119 
и познакомился с учебной 
программой. После чего ми
стер Харли провел там полно
стью два оставшихся дня, от
казавшись от всех других ме
роприятий. С истинно амери
канской деловитостью и опера
тивностью через свой муници
палитет и Одесский горсовет 
он добился установления меж
ду школами породненных от
ношений.

В прошлом учебном году с 
двумя коллегами и первой 
группой своих старшеклассни
ков Дэвид Харли уже был в 
Одессе. Он заявил, что хочет 
сделать глубокий профессио

нальный «срез» советской си
стемы обучения, включая уро
вень жизни школьников и их 
семей. Его желание было 
удовлетворено. Часть времени 
юные балтиморцы жили в 
семьях у одесских сверстни
ков. Кстати, мистера Харли 
очень растрогала учительница 
Инна Аптекарь, взявшая его 
заболевшего сына к себе до
мой, чтобы Кристоф скорей 
поправился.

Какой же показалась совет
ская школа американским ре
бятам? Лисс Гамильтон позави
довала отношениям в ней 
между одноклассниками: «Ме
ня поразило, что здесь класс 
— это содружество молодых 
людей, у которых нет равно
душия друг к другу. Их объе
диняют не только уроки, но 
множество общих забот и ин
тересов. Учиться в таком клас
се и легче, и интереснее».

Дело в том, что в школе 
Мак - Донах одноклассники 
могут не встретиться друг с 
другом несколько дней под
ряд: расписание у каждого 
индивидуальное. У ребят есть 
широкое право выбора и 
предметов, и учителей, и даже 
программ. Если учесть, что в 
школе около полутора тысяч 
учеников, то составление ин
дивидуальных расписаний выг

ОРУЖИЕ - ЗАКОН
«Всегда ли у нас покупатель 

прав? К сожалению, нет. И 
нередко по вине самого же по
купателя, который порой и не 
подозревает о своих правах». 
Управляющий делами австрий
ского союза информации пот
ребителей (СЧП) Фритц Коппе 
знает, что говорит.

СЧП — это общественная 
организация, строящая свою 
деятельность на инициатиге 
широких слоев населения. В 
руках СИП действенное ору
жие — «Закон о защите пот
ребителей», определяющий 
«права людей, вступивших в 
сделку с торговлей и произ
водством», а также принятый 
недавно новый закон, повы
шающий требования к качест
ву выпускаемой продукции. 
Оба закона позволяют эффек
тивно отстаивать права потре- 

лядит задачей более сложной, 
чем составление расписания 
поездов. В Мак-Донахе эту за
дачу решают с помощью ком
пьютера.

Если Лисс Гамильтон показа
лось, что в одесском классе 
учиться «легче и интереснее», 
то советские ребята, пробыв 
«с ответным визитом» в марте 
1988-го три недели в Мак-До
нахе, пришли к противополож
ному убеждению. Когда они 
спросили балтиморских школь
ников о возможности прогули
вать, то те не поняли их сра
зу, а уразумев, объяснили: 
«Если пропускать уроки, то за
чем вообще учиться. Ведь 
когда не нравится предмет 
или учитель, можно выбрать 
то, что нравится, или то, что 
считаешь нужным. Кроме то
го, родителям наша учеба 
стоит больших денег!»

Советские педагоги, ездив
шие со своими учениками в 
Балтимор, говорили сб очень 
высоком профессиональном 
уровне американских коллег. 
В чем еще увидели они отли
чия американской школы от 
своей:

— Учительница младших 
классов после урока гладит 
каждого ллалыша по головке и 
спрашивает, что ему понрави
лось или не понравилось. И

бителе^ и в случае необходи
мости даже подавать в суд на 
нерадивых представителей про
мышленности и торговли.

ОБЪЕКТЫ ФЕСТИВАЛЯ
Сразу несколько новостроек 

пополнили список объектов 
XIII Всемирного фестиваля мо
лодежи и студентов в столице 
КНДР. На завершающем этапе 
подготовки к форуму строите
лями сданы Центральный дом 
молодежи, международный 
Дом кино, Восточнопхеньян
ский большой театр и футболь
ный стадион.

Все они отличаются своеоб
разием архитектурных реше
ний, оснащены самой совре
менной звукотехнической, ос
ветительной и другой необхо
димой аппаратурой и оборудо
ванием и построены в ренорд- 
но сжатые сроки — за два с 

те без малейшего смущения 
отвечают, что было интересно, 
а что скучно. В старших клас
сах висят доски, где каждый 
школьник может раскритико
вать учителя, написать на не
го эпиграмму, нарисовать ка
рикатуру. Но культура обще
ния у ребят так высока, что ни 
злой, ни обидной критика не 
бывает.

— За все время учебы де
тей не заставляют заучивать 
ни одного стихотворения, счи
тая это насилием над лично
стью. Не настаивают на зна
нии дат, цифр, предпочитая 
давать творческие задания.

— В высшие учебные заве
дения выпускники ЛАак-Дснаха 
экзамены не сдают. Школа 
рассылает по университетам 
их конкурсные работы, сочи
нения, и университет, заинте- 
рессвавшийся тем или иным 
выпускником, присылает ему 
вызов на учебу.

...Одесские и балтиморские 
«каникулы» оказались первы
ми частями «м.ногесериала» с 
захватывающим разветвленным 
сюжетом, который требует 
развития и сулит удивительные 
педагогические открытия. По
родненные школы решили ез
дить друг к доугу через год.

А. ВЕЛИКОРЕЧИН.
(АПН].

Калейдоскоп
половиной года. Большая за
слуга в этом не только про
фессиональных строителей, но 
и десятков тысяч военнослужа
щих и жителей столицы, актив
но участвовавших в их возве
дении.

НА ДАТСКОМ ЯЗЫКЕ
В издательстве компартии 

Дании «Гиден» состоялось пред
ставление последнего, 16-го 
тема — справочника из дат
ского издания собрания сочи
нений Владимира Ильича Ле
нина. Таким образом, заверше
на большая работа по перево
ду многих ленинских работ на 
еще один язык — датский.

Директор издательства Бьерн 
Грен на церемонии подчерк
нул: «Ленин и ленинские ра
боты актуальны сейчас как ни
когда. Его идеи движут пере
стройку в Советском Союзе и

Прозвенел звонок на пере
мену. Четверо коротко 
остриженных парней вышли 
из класса, построились в 
шеренгу и, рявкнув «Хайль, 
Гитлер», помчались по ко
ридору во двор. Там они 
набросились на двух юно
шей-евреев, обрушив на них 
удары кастетов, цепей и бо
тинок с металлическими ши
пами. Прибывшая через 15 
минут карета скорой помо
щи увезла пострадавших в 
больницу...

ОБЫКНОВЕННЫЙ 
ФАШИЗМ

Это не кадры из фильма 
о штурмовиках в гитлеров
ской Германии. Речь идет о 
современной Аргентине. Эта 
сцена имела место в сред
ней школе на улице Саль
вадор в густонаселенном рай
оне Буэнос-Айреса — Па
лермо. Хулиганы — члены 
организации неонацистского 
характера «Аргентинская 
бритоголовая сила». О ней 
рассказал журнал «Перио- 
диста», поместивший фото
графию несколнкпх молод
чиков из этой группировки. 
Юнцы в возрасте 15—17 
лет. с наколками свастики, 
орлов и кобр, позируют пе
ред камерой, демонстрируют 
плакаты и листовки с изоб
ражением фашистских сим
волов. Журнал отмечает, 
что среди местных «ультра» 
есть и последователи британ
ских неонацистов, которые 
прославились разбоями на 
стадионах, травлей предста
вителе й дем ократической
молодежи, нападениями на 
районы, где живут иммигран
ты.

О доморощенных «наци» 
аргентинцы всерьез загово
рили в 1987 году, когда в 
столице прошло несколько 
сборищ под шовинистически
ми и экстремистскими ло
зунгами. Полагают, что их 
деятельность направляет уль
траправая политическая 
группировка Национал-соци
алистическое движение. Они 
объединились вокруг рок- 
группы «Команде суисида» 
(«Бригада самоубийц»). Ли
дер этой группы Серхито за
явил недавно журналистам, 
что он «восхищается Иису
сом, Гитлером и Муссоли
ни». Евреи и коммунисты не 
имеют права быть гражда
нами Аргентины, говорит он. 
«Того, кто встанет на нашем 
пути, — поют «самоубий
цы», — мы беспощадно унич
тожим».

Впрочем, сущность своей 
доктрины аргентинские 
«бритоголовые» нередко пы
таются прикрыть респекта
бельными лозунгами. «После 
учебы и работы — в спорт
зал. Мы против наркоти
ков», — заявляют их лиде
ры. II новоявленные после
дователи Гитлера занимают
ся накачиванием мускулов. 
Социальный состав их объе
динений пестр. Однако воз
главляют его, как правило, 
выходцы из тех зажиточных 
слоев, которые видят .гаран
тию своего благополучия в 
репрессивной диктатуре. По
этому не случайно,”считает 
председатель Федерации 
учащихся аргентинских кол
леджей Паула Саркисян, не
онацисты активны прежде 
всего в тех учебных заведе
ниях. где действуют про
грессивные молодежные ор
ганизации. От угроз хулига
ны все чаще переходят к 
физическим расправам. Им 
есть с кого брать пример. 
Тысячи аргентинцев стали 
жертвами злодеяний военной 
хунты.

«Аргентинская бритоголо
вая сила» поддерживает свя
зи с таким же сбродом из 
других стран Латинской 
Америки и из Европы. Как 
свидетельствует печать, не
давно они приняли' участие 
в сборище неонацистов в За
падной Германии.

А штинцы встревожены 
ра' .. странением коричне- 
г' й заразы. В некоторых 
учебных заведениях органи
зации демократической мо
лодежи создают отряды са
мообороны. Директор одного 
из столичных колледжей 
Рауль Арагон заявил не
давно, что государственные 
органы должны вмешаться, 
пока не поздно, и оградить 
общество от экстремистов.

Е. АЛЕКСЕЕВ, 
корр. ТАСС.

Буэнос-Айрес.

воодушевляют сандинистов в 
Никарагуа». Подготовка этого 
собрания является самым 
крупным проектом в истории 
издательства, отметил Б. Грен, 
которым оно очень гордится.

ПРИЖИВИЛИ... ГОЛОВУ
Фантастические операции по 

пересадке головы, описанные 
в романе А. Беляева «Голова 
профессора Доуэля», стали 
реальностью. Кан сообщило 
агентство АП, американским 
хирургам удалось приживить 
голову десятилетнему мальчи
ку Тимоти Матиасу, который 
был сбит автомобилем в koh
l’,р апреля нынешнего года.

Состояние мальчика, пере
несшего пятичасовую опера
цию сразу же после несчаст
ного случая, позволяет врачам 
надеяться, что он самостоя
тельно сможет вернуться домой 
по завершении лечения.

стало причиной гибели 
сосен на Сортировке

...Не знаю, почему так про
исходит, но какую-то оптими
стическую глубину в себе от
крывает человек, когда гля
дит на деревья. И даже ког
да образ природы печальный, 
то это — живая печаль. В 
этом, видимо, оптимизм. А 
что открывается в душах лю
дей, когда они видят пова
ленные деревья и оголенное 
пространство?

В районе Сортировки в 
Свердловске издавна сущест
вовали прекрасные зеленые 
зоны, чудные оазисы сосен, 
которые радовали глаз. Сей
час здесь действует штаб 
Свердловской железной доро
ги по восстановлению разру
шенного взрывом 4 октября 
прошлого года. Но мне ка
жется, что тут еще действует 
и некий штаб по разрушению.

Эта авария случилась по ха
латности. Но под шумок того 
октябрьского утра идут даль
ше. Уничтожают все, что толь
ко можно.

Мы от природы неотдели
мы. Об этом можно судить 
хотя бы по тому, что сосны 
во время взрыва 4 октября 
приняли на себя ударную вол
ну и, являясь живой и гибкой 
структурой, уберегли дома, 
стоящие за ними, уберегли 
людей. И вот благодарность 
—теперь сосны уничтожают. 
Но было бы грех считать, что 
в этом повинны все люди. Ви
ну за это несет Свердловский 
горисполком, утвердивший 
программу строительства на 
Сортировке на 89-90 годы и 
под проектом которой подпи
сался главный архитектор го
рода Г. И. Белянкин. Сами-то 
жители Сортировки, если бы 
их собрать и предложить вы
рубить их сосны, были бы про
тив. Поэтому их и не собрали. 
Решили без них. В Железно
дорожном райисполкоме мне 
сказали, что даже если соб
рать народ и большинством 
голосов решить сохранить лес, 
то нет еще такого закона, ко
торый бы гарантировал вы
полнение такого решения. Бу
дут отвечать все равно чинов
ники исполкомов. Бот и по
лучается, что голова болит 
сейчас за все нужды народа 
только у должностных лиц, что, 
впрочем, их вполне устраива
ет. Но надо, чтобы болела у 
всех. Жилье нужно строить, 
спору нет, но сейчас стоит 
вопрос не только материаль
ного строительства, а и о вос
создании человеческого мате
риала, который был за мно
гие годы подвергнут грубей
шей селекции. А как же мы 
занимаемся этим вопросом 
сейчас? А тек же, как и рань
ше, продолжаем уничтожать 
человеческий мир среди воз
веденных объектов.

В райисполкоме мне сказали, 
что на Сортировке срубили 
30 сосен. И когда я возразил, 
что гораздо больше, попра
вились: «Ну, конечно же. У 
нас ведь как пойдут махать, 
так срубят и там, где не надо».

— Впрочем, и сейчас бо
рются за охрану природы, — 
считает заместитель предсе
дателя Железнодорожного 
райисполкома по строительст
ву Иван Иванович Ротко. И 
поясняет, что вместо сруб
ленного леса Управление лес
ного хозяйства обяжет райис
полком посадить тополя. Толь
ко вот беда, — сетует далее 
Ротко, — посаженные для 
жильцов деревья частенько 
засыхают, потому что жильцы 
не ухаживают за ними.

Это потому, товарищ Ротко, 
что они с детства видят, как 
можно запросто, бездумно 
вырубить лес, в них не воспи
тали бережного отношения к 
природе. Жителей Сортировки, 
которые жизут -рядом с ле
сом, тех, кому это дорого, — 
не спросили; а те, кто бу
дет жить на месте этого леса, 
будут, в основном, приезжие, 
их глаза лес не видели и им 
будет все трын-трава.

Прислушаемся к затвержен
ному доводу райисполкома: 
негде строить. Нет места. 
Райисполкому вторит и Сверд
ловский горисполком. Как ду
маете, это вполне может за
глушить треск падающих со
сен?

Трагизм положения заклю
чается в субпредельном ис
тощении природы и в адми
нистраторской привычной са
моуспокоенности при ее мас
штабном продолжающемся 
уничтожении. Мы еще до кон
ца не поняли, что по отноше
нию с ней сейчас блефуем. 
Чиновники нынешних Советов

ФЕРМА ДЛЯ РЫБ
Необычная ферма по высо

коэффективному разведению 
рыбы создана на северном по
бережье японского острова 
Кюсю. «Маринополис» — так 
называется новое хозяйство по 
выращиванию мальков в пре
фектуре Оита — первое в Япо
нии коммерческое предприятие 
такого типа. На его «морское 
пастбище» < уже выпущено свы
ше двадцати тысяч мальков 
морского леща. Окрепнуз че
рез некоторое время, рыбная 
молодь уйдет в море, од
нако за период пребывания 
на ферме специалистам пред
стоит «обучить» ее реагиро
вать на специальные звуковые 
сигналы, подаваемые во время 
кормления. Приобретенный 
мальками рефлекс, полагают 
ученые, позволит рассчитывать 
на возвращение в последующем 
в воды «Маринополиса» не ме

и министерств говорят: за все 
мы ответим. Какие инфантиль
ные, безответственные слова! 
Простите, а нездоровьем на
ших детей они тоже, что ли, 
будут страдать? Преступное 
загрязнение среды возникло 
не само по себе, не на пус
том месте, а от загрязнения 
нашего разума. И не только 
болезни природы тому свиде
тельство.

Почему не снимается ост
рота жилищной проблемы, 
хотя кругом высятся много
этажные коробки, сменившие 
избушки и гнилые дзухэтаж- 
ки? Я думаю, не сшибусь, ес
ли скажу, что прирост населе
ния любого большого города 
опережает его собственный 
рост. Люди переезжают из 
деревни в город и требуют 
жилье, требуют продукты в 
магазинах, но кто им будет 
производить продукты пита
ния, если они, крестьяне, пе
реехали из деревни в город? 
Рассчитывают, что кто-то... А 
таких все меньше. Нет хозяй
ского чувства к своей земле 
в деревне. Нет и в городе.

Из деревни переезжают ра
ди культуры, но при этом 
страдает продовольственный 
вопрос, страдает городская 
экология. Мы скорее решим 
свои тяжелые экономические 
проблемы, если распреде
лим равномерно и рациональ
но людские ресурсы. А сей
час люди толкутся в городах 
и порождают оранжерейную 
деятельность, потому что всем 
надо дать работу. Но для то
го, чтобы разумно решить 
проблему расселения людей, 
надо, чтобы на всех местах, 
в городе и деревне, по-хо
зяйски решались хозяйствен
ные и культурные задачи. И 
эти вопросы необходимо ре
шать мэрам и хозяйственни
кам городов, поселков, дере
вень. А то вот мы вырубим 
везде лесопарки, поставим в 
этих местах многоэтажки, обе
спечим каждого отдельной 
квартирой, а потом нам пода
вай что-то другое, например, 
коттеджи за городом, а в го
роде мы жить не захотим. И 
нам уже будет жалко, что зря 
вырубили городской лес, ко
торый можно было оставить... 
Всегда людям буде- чего-то 
не хватать.

Вот мы часто говорим — 
любовь к Родине. Но важно 
при этом, чтобы Родина была 
узнаваемой. Сейчас популяр
на идея аренды. Так неужели 
мы должны брать у государ
ства в аренду лес для того, 
чтобы его охранять, раз само 
государство его защитить не 
может? А сейчас как получа
ется у наших ретивых чинов
ников: пустыри, распаханные 
послов аварии, еще не застрое
ны, а лесопарк уже рубят!

В защиту леса на Сортиров
ке выступил журнал «Здо
ровье» — от его имени пос
лано коллективное письмо в 
горисполком, на которое това
рищ Белянкин ответил прост
ранным письмом отпиской. Он 
выразил свое понимание обе
спокоенностью журнала, что 
вырубаются «легкие» нашего 
города,^ но при этом разъяс
нил, что вопросы градострои
тельства решаются в комплек
се, и не дал при этом никако
го обещания, что лесопарки 
города дальше вырубать не 
будут. Естественно, такая по
зиция не вызвала у нас со
чувствия. Ведь если все воп
росы градостроительства ре
шать в комплексе, то нам ну
жно заботиться и о зеленой 
зоне, а не только о домах. Но 
опять и опять природа из это
го комплекса вычеркивается.

Газета «Правда» тоже от
кликнулась и направила запрос 
в Свердловский горисполком. 
Журнал «Огонек» в 16 номе
ре опубликовал наше письмо. 
И все это по поводу истреб
ляемого лесопарка. Вот какое 
большое значение сейчас при
дается среде, в которой мы 
живем. Людей за тысячи км- 
лометров волнует то, что про- 
исходит у нас в Свердловске, 
А получается, что нас самих 
наш собственный город не 
очень волнует.

Молчит горздравотдел, мол
чит областной комитет по ох- 
ране природы, молчат наши 
земляки.

Эти сосны, которые сейчас 
рубят, стоят по одной сторо
не улицы Таежной. Из-за них- 
то улицу так и назвали. А 
скоро получится так, что толь
ко одно название останется. 
Без сосен. Д. ПРОЧЕТ.

Свердловск.

нее 20 процентов крупных 
рыб, прошедших в нем «шко
лу жизни».

НЕ ДОЛЕТЕЛ...
Небольшой американски., 

самолет «Сесна», на борту ко
торого находились семь сотруд
ников управления по борьбе с 
наркотиками и один сотрудник 
перуанской полиции, бесслед
но исчез в перуанской сельве, 
сообщает местная печать. Са
молет вылетел 20 мая из город
ка Тинго-Мария в департаменте 
Уанука, направляясь в Лиму. 
Через несколько минут полета 
связь с ним была прервана. 
Газеты не исключают, что он 
был обстрелян действующими 
в этом районе террористами, 
тесно связанными с торговца
ми наркотиками. Командование 
вооруженных сил и полиции 
Перу организовали поиск ис
чезнувшего самолета.
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НА СМЕНУ?

Воспитание творчеством

КОМУ НУЖЕН ДЕТСКИЙ ХОР?
Сейчас много пишут об эко

логии человеческого духа, об 
огромных потерях в сфере ду
ховности и нравственности как 
о результате социальных про
цессов нашей истории и совре
менной действительности. Мно
го и размышляют о том, как 
противостоять деформации ду
ховного мира и нравственного 
сознания человека, ведущей к 
разрушительным для общества 
последствиям. Пути и средст
ва здесь могут и должны быть 
различными, но одно непре
ложно ясно — формировать 
внутренний мир человека надо 
с детства. Не так уж много де
лается сегодня в этом отноше
нии, но тем дороже то, что 
уже сейчас можно оценить 
как уникальный опыт, дости
жение, заслуживающее вся
кой поддержки и развития.

Наверное, немногие в 
Свердловске знают о сущест
вовании прекрасных детских 
певческих коллективов хоро
вой школы № 1 при средней 
школе № 43 и Дворце культу
ры «Урал», среди которых об
разцовый коллектив —- дет
ский хор «Аврора» и ансамбль 
«Скерцо».

Руководят ими опытные ма
стера, люди, любящие детей 
и свое дело, — Нина и Вале
рий Булановы, хормейстеры, 
лауреаты Всесоюзного смотра 
и Всесоюзного фестиваля. Они 
создали коллективы не просто 
хорошие в ряду других, а во 
многом нетрадиционные. И в 
первую очередь — в отноше
нии к детям.

Руководители хора в проти
вовес сложившейся традиции 
работы с хором на создание 
репертуара, для исполнения 
которого отбираются дети с 
развитыми музыкальными спо
собностями и певческими голо

Ольга Сурикова работает в Свердловском государствен
ном педагогическом институте директором студенческого 
к^убт. Но не менее известна она и во Дворце культуры 
Уралмашзавода. Здесь она ведет начальный курс обуче
ния детей бальным танцам. Причем в кружке бальных

танцев занимаются и трехлетние малыши. А за год курс 
обучения бальным танцам в ДК проходят около 600 юных 
танцоров.

НА СНИМКАХ: Ольга Сурикова и ее ученики.
Фото В. ЯКУБОВА.

У БЕЛОГО
КАМИЯ

Надолго запомнится третье
классникам из 17-й режевскои 
школы день, когда их прини
мали в пионеры. Учителя и 
пионервожатые решили: повя
зать лучшим из лучших гал
стуки только после... испы
таний. Каких?

Во-первых, встать с петуха
ми. К половине шестого утра 
ребята уже подошли к указан
ному месту. А потом все вме
сте направились под дробь 
барабанов к Белому Камню, 
излюбленному месту отдыха 
многих режевлян. Там речка, 
там скалы, лес. Недалек путь, 
но как радостно шагать в 
предвкушении необычайного и 
долгожданного события.

И вот 38 третьеклассников 
произносят слова Торжествен
ного обещания. Им повязывают 
галстуки у ярко пылающего 
костра. «Ах. картошка. объе; 
денье». — поется в пионерской 
песне. Испеченная в золе, она 
понравилась и детям, и их ро
дителям, и вожатым, и учите
лям. Закончился праздник чае
питием — уже в школе. Дей
ствительно, незабываемый по- 
лучился день. викторовА>

Реж.

В ОБЫКТИ ВЕ
ЩНЫЕ
В Свердловском городском 

Дворце пионеров и школьников 
завершился городской конкурс 
юных фотолюбителей, посвя
щенный Дню пионерии. Более 
200 своих лучших работ пред
ставили на конкурс детские 
фотостудии «Малахит» город
ского Дворца пионеров и 
школьников. «Момент» и 
«Смид». Дома пионеров и 
школьников им. Зои Космо
демьянской, юные фотолюби
тели детской станции техни
ческого творчества Октябрь
ского района, районных Домов 
пионеров, детского клуба «Ис
корка» Орджоникидзевского 
района. Малоистокского дет
ского дома, многих школ горо
да.

Первое место в разделе кон
курса «В мире животных» за
няла работа «Хроника светской 
жизни» Саши Скрылева (Дом 
пионеров им. 3. Космодемьян
ской). В разделе «Мы и приро
да» победила работа Димы 
Хитрина «Закат», (СЮТ Октябрь
ского района). Фоторабота 
Алеши Дружинина «Я и мои 
учителя» признана лучшей в 
разделе «Школьные годы» (Дом 
пионеров Ленинского района).

Я. ВОЛОДИН. 

сами, исходят из того убежде
ния, что музыка не только 
цель, но прежде всего средст
во развития, «очеловечивания» 
детей. И основываются в своей 
работе не на эксплуатации 
природных данных ребенка 
(что, к сожалению, еще встре
чается в хоровой практике), а 
на вере в самоценность голо
са, на развитии музыкальности 
и раскрытии вокального потен
циала каждого ученика хора 
при помощи проверенных во
кальных методик, технологий, 
фонопедических упражнений.

«Превратить хоровую репе
тицию в коллективный урок не 
только активного музицирова
ния, но грамотной и бережной 
профессиональной постановки 
голоса, — так определяет цель 
занятий директор школы В. Бу- 
лаков. — А уже через это, че
рез профессиональное воспи
тание — и решение всех дру
гих задач: развитие личности 
ребенка,- воспитание нравствен
ности и доброты, обогащение 
его путем эмоционального про
живания музыки и многое дру
гое». «Не копаться в детях» — 
принцип отбора в хоровые кол
лективы школы.

Сейчас из 1200 детей СШ 
№ 43 в хоровой школе обуча
ются 250 человек из разных 
классов, с первого по восьмой 
(каждый класс «А» образует 
отдельный хор, а с шестого по 
восьмой — старший хор «Ав
рора»). При таком подходе к 
формированию хоров тем зна
чительнее представляется ре
зультат. Те, кто слушал выступ
ления хора «Аврора» и ансамб
ля «Скерцо» (руководитель 
О. Чайковская), наверное, вы
соко оценили свободу, естест
венность звучания голосов и 
красоту вокала, техническую 
гибкость и изящество фрази

ф ФУТБОЛ
«Уралмаш» (Свердловск) 

— «Гастелло» (Уфа) — 1:0 
(0:0).

Мяч забил: Ю. Матвеев 
на 85-й минуте.

Очередным соперником 
«Уралмаша» был лидер пер
венства зоны, команда, из се
ми проведенных встреч вы
игравшая шесть и одну за
вершившая ничьей. Встреча 
в Свердловске должна была 
показать, станет ли уфим
ский клуб серьезным раз
дражителем для их основно
го соперника — «Уралма
ша».

Вывод, сделанный после 
игры, однозначен: стал. 
Свердловчане, чьи ряды из
рядно поредели (к ушедше
му из команды Андрееву до
бавился получивший серь
езную травму Гладилин), 
представили на суд немного
численных, правда, болель
щиков (около 1200 человек) 
довольно открытый футбол. 
Гости тоже «подняли забра
ло». Постепенно, выясни
лось, что в такой обоюдо
острой игре лучше выгля
дят уралмашевцы. Как нель
зя лучше об этом говорит 
счет стопроцентно голевых 
ситуаций — 6:3. Использо-

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО
АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО

24-У СЛУГА ДВУХ ГОСПОД 
25-У ЕВГЕНИИ ОНЕГИН

академический театр
ДРАМЫ

Сегодня ДИКАРЬ
24-V ЧЕРНАЯ НЕВЕСТА

АКАДЕМИЧЕСКИЙ ТЕАТР 
МУЗЫКАЛЬНОЙ КОМЕДИИ 
Сегодня КОНЕЦ СВЕТА 
24-У премьера ПРИНЦЕССА 

ЦИРКА 

ровки, выразительность и об
щую музыкальную культуру ис
полнения.

Оба коллектива много гаст
ролируют, их книга отзывов 
переполнена восторженными 
записями многочисленных слу
шателей. Для примера приве
дем лишь те, что написаны са
мыми авторитетными-специали- 
стами. Вот записи В. Н. Мини
на— 20 марта 1984 года: «Же
лаю всем вам огромных и пло
дотворных успехов. Сердечно 
благодарю». А 22 января 
1989 года: «Рад тому, что мои 
пожелания сбылись! Рад вашим 
успехам и достижениям. Впе
ред по этому трудному пути!»

Но, вероятно, все- вышеизло
женное еще не послужило бы 
поводом для этого материала, 
если бы не два события. Пер
вое — это выступление хора и 
ансамбля в Москве: в Концерт
ном зале имени. П. И. Чайков
ского в абонементном концер
те «Детское хоровое искусст
во» и во Всесоюзном Доме 
композиторов на заседании 
дискуссионного музыкального 
клуба «Камертон». Представи
тельного всесоюзного форума 
детских хоровых коллективов, 
хормейстеров, педагогов хоров, 
а также композиторов, осно
ванного в 1975 году заслужен
ным артистом РСФСР Г. Стру
ве и проводимого четыре раза 
ежегодно (заметим сразу, что 
свердловчане принимали в нем 
участие впервые).

Кроме этих в высшей степе
ни ответственных выступлений, 
было дано еще несколько кон
цертов в Москве и Звенигоро
де. Все они прошли успешно 
и были высоко оценены про
фессионалами на заседании 
клуба «Камертон».

Выступления коллективов 
преследовали одновременно и 
другую цель, объявленную в

вать же свердловчанам уда
лось лишь одну из них.

Во втором тайме, когда 
пыл атак у хозяев стал гас
нуть, тренеры «Уралмаша» 
вывели на поле молодежь — 
Усанова и Булатова. Они и 
сумели сделать то, что не 
удавалось другим. На 85-й 
минуте Булатов в борьбе на 
левом фланге «заработал» 
право на угловой. Подавать 
мяч побежал Усанов. Корот
кий разбег, высокий навес 
в штрафную, и самый сооб
разительный из столпивших
ся в штрафной Матвеев го
ловой отправляет мяч в сет
ку уфимцев. Простая ком
бинация оказалась единст
венно верной.

Мяч. забитый Юрием Мат
веевым. был четвертым в 
этом сезоне для уралмашев- 

< ского нападающего. А коман
да. набрав после восьми ту
ров тринадцать очков, доста
ла своих недавних соперни
ков— «Гастелло» и уступает 
им лишь йо худшей разнице 
мячей и меньшему количест
ву побед.

Нижнетагильский «Ура
лец» принимал магнитогор-, 
ский «Металлург» и выиг
рал — 1:0. Соперниками- 
верхнепышминского МЦОП. 
выступавшего в гостях, были 
«Дружба» (Йошкар-Ола) и 
«Рубин» (Казань). Гости 
проиграли в обеих встречах 
— 0:4 и 0:1.

Очередные матчи во вто

ТЕАТР ЮНОГО ЗРИТЕЛЯ 
им. Ленинского комсомола 

24-У в 11 час. премьера
ДЕТИ СИНЕГО ФЛАМИНГО

КИНОКОН1’Е°ТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

Новый американок и й 
супербоевик 

«ВОСХОД «ЧЕРНОЙ ЛУНЫ».
Французский 

музыка .ч ь н ы й <Ь и л ь м 
«ФРЕНЧ КАНКАН». 

Сеансы: 11-30. 15-30 19-30.

СЕ в КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ -г- Высокий 

блондин в черном ботинке. 

афише, — показ произведений 
свердловского композитора 
Максима Баска. М. Басок — 
автор, активно работающий в 
таком непростом и «дефицит
ном» сегодня жанре, как музы-1 
ка для детей. Среди его сочи
нений — две кантаты, несколь
ко хоровых циклов, множество 
песен и хоров. Часть произве
дений издана, многое исполня
ется детскими коллективами 
Свердловска, Минска, Челябин
ска, Сыктывкара, Кемерова и 
других городов. В состоявших
ся концертах наряду с сочи
нениями Перселла, Моцарта, 
Чайковского, Бриттена и ряда 
современных авторов были ис
полнены два его хора из цик
ла на стихи А. Кушнера «Об
лака» и «Петровские пушки», 
а ансамбль «Скерцо» предста
вил песню «Берегите красоту» 
на стихи Г. Георгиева. Помимо 
этого, были . продемонстриро
ваны еще четыре песни певи
цей Плетенко и концертмейс
тером Свердловского академи
ческого театра оперы и бале
та заслуженной артисткой рес
публики Арефьевой. Так же, 
как для приглашенных детских 
коллективов и их руководите
лей, показ музыки был для 
композитора серьезным экза
меном и профессиональной ат
тестацией. И тем отраднее от
метить, что он удался и ему. 
М. Басок был приглашен Г. А. 
Струве для более широкого 
представления своей детской 
хоровой музыки участникам 
клуба «Камертон». У компози
тора завязались новые творче
ские контакты с хормейстера
ми, а его сочинения были ото
браны для работы хоровыми 
коллективами из Москвы, Ка
ширы, Челябинска. Возможно, 
все это поможет решить и та
кую острую для композитора 
проблему (и здесь он разделя

рой зоне состоятся 25 мая. 
«Уралмаш» в Кургане игра- 

• ет с «Зауральем» («Торпе
до»), а «Уралец» в Верхней 
Пышме — с МЦОП.

\ 10. ОВОДОВ.
ф САМБО

В спорткомплексе «Чайка» 
прошел традиционный област
ной турнир по Сорьбе самбо 
памяти Героя Советско,'о Сою
за Г П. Сабурова. Более 80 
юношей участвовали в сорев
новании. А в финале встреча
лись в основном хозяева — 
верхнесалдинцы и их гости из 
Сверд/озекч представители 
предприятия гиганта УЗТМ.

Победителями турнира стали: 
И. Утев, А Старков. А. Коросте
лев, С Козлов (в-е — Сверд
ловск. УЗТМ — старики тренер 
мастер спорта Э. И. Ильиных), 
R. Майкин. А. Соболев. В. Ма
лыгин (все — Свердловск, 
«Спартак»), а также верхнесал- 
динцы А. Чулков. И. Приход, 
С. Зимин, С. Потемнин, К. Чер
касов.

Особо отмечу участие в тур
нире молодых ребят из дале
кого от Салды районного по
селка Ачит. что под Красно
уфимском Второй год занима
ются мальчишки у тренера 
А. П Сидельникова. И очин из 
его воспитанников — В. Стрел
ков — сумел пробиться в фи
нал.

Победителям турнира вруче
ны грамоты, медали и* памят
ные подарки, призерам — дип
ломы.

А. ЕВСЕЕВ.
Верхняя Салда.

ф «СПОРТЛОТО»
Результаты 21-го тиража ло

тереи «Спортлото» «6 из 45» и 
«5 из 36», состоявшегося 21 
мая 1989 года.

«6 из 45». 5, б, 11, 13. 34. 35. 
«5 из 36». 2, 7, 13, 19. 34.

(ТАСС).

СОВКИНб — Трагедия в 
стиле рок (две серии).

САЛ-ЮТ — Тайна острова 
чудовищ. Пусть я умру, гос
поди. Пугала.

УРАЛ — Ностальгия. Жем
чужина в нороне. Жертво- 
приношение. Черный квад
рат.

ТЕМП Френч канкан. 
Видеозал- Империя наносит 
отгетный удар.

ДК гм. ДЗЕРЖИНСКОГО — 
Штаны.

ЛК им СВЕРДЛОВА — 
Зна^смство.

МИР — Трагедия в стиле 
роч '■’ве сепии?

БУРЕГТ'СТНТТК — Пур- 
П'^ная поза Каир*.

Им. МАЯКОВСКОГО — 

ет заботы многих свердловских 
авторов), как издание своих 
произведений, зачастую испол
няющихся по рукописям. До
бавим к этому, что, отмечая 
личный успех молодого сверд
ловского композитора, хочется 
расценить его и как вклад в 
тот смотр творческих достиже
ний, которыми Уральская ком
позиторская организация отме
чает в этола году свой золотой 
юбилей.

И второе событие, находя
щееся в полном несоответст
вии со всем вышеизложен
ным, — это то, что. с сентяб
ря текущего года вся хоровая 
школа № 1 при средней шко
ле № 43 и ДК «Урал» и ее вы
сококлассные певческие кол
лективы остаются под откры
тым небом. Дворец культуры 
УЭМЗ, в котором школа в те
чение восьми лет снимала по
мещение для занятий, в связи 
с переходом на новые формы 
работы отказался от предостав
ления этой возможности в 
дальнейшем.

Школа находится на грани 
закрытия. Своего здания у нее 
нет, а запланированный для 
нее пристрой к СШ № 43 пока 
так и остается на бумаге. Вы
ход из создавшегося положе
ния видится в объединении 
усилиц городских Ьрганов про
свещения; культуры, Кировско
го райисполкома и Уральского 
электро-механического завода, 
который является шефом и 
средней школы № 43, и хоро
вой школы. Но именно сейчас, 
пока еще есть время, необхо
димо позаботиться о будущем 
школы, ее прекрасных детских 
хоров, детей и' педагогов, де
лающих такое важное дело, и 
делающих талантливо.

Л. СЕРЕБРЯКОВА, 
музыковед.

Мнение

БЕСКРЫЛЫЙ
«ОРЛЕНОК»

Семь дней, с 21 по 28 ап
реля, в Орджоникидзевском 
районе Свердловска проходи
ла военно - спортивная игра 
«Орленок». Она включала в 
себя 5 этапов: военизирован
ная эстафета, смотр строя и 
песни, плавание, стрельба и 
многоборье. Эта неделя была 
нелегкой как для участни
ков. так и для организаторов. 
Что показали ее итоги?

Во-первых, уже стало тра
дицией. что игра была спу
щена сверху в администра
тивном, полуприкрзном тоне: 
70 процентов членов район
ного комсомольского штаба 
решили, что игру проводить 
стоит, значит, проводить игру 
будем. И никто из них не со
изволил даже посоветоваться 
с «первичками», хотя это бы
ло и не так трудно сделать. 
Отсюда и равнодушное отно
шение ребят к игре: только 
к копну они «встрепенулись» 
н лаже увлеклись (может 
быть, потому, что па финише 
нгг>ы стало меньше «военщи
ны» и больше импровиза
ции?). Во-вторых, было много 
неясностей в плане организа
ции соревнований. В школе, 
как известно, у девушек от
менена строевая и огневая 
подготовки, на соревнованиях 
же им надо было н метко 
стрелять, н шагать в ногу 
с парнями.

Раздавались реплики: пар
тия, мол, меняет свой курс. 
Вооруженные Силы страны 
сокращаются, кому нужны в 
таком случае подобные игры9 
Вопрос этот спорный и неод
нозначный, ио лично мне ка
жется, что игры нужны хотя 
бы лля того, чтобы запять 
свободное время ребят, при
общить их к спорту. Надо 
лишь превратить скучные со
ревнования в разнообразную 
увлекательную игру. Это на 
будущее, а по итогам нынеш
него «Орленка» лучшими 
гпиэпапы команды школ 
№№ 99, 136. 66. 138, 197 
и 113.

И^ак. «Орленок»-89 поза
ди. Что будет дальше?

Н. РАДИНА, 
юнкор.

Трагедия в стиле рок' (две 
сери и).

ДРУЖБА — Враг мой (иве 
серин). Узник замка Иф.

ПОГОДА
24 — 25 мая по области 

ожидается облачная погода 
с прояснениями, небольшие 
пожди, ночью 24 мая без 
осадков, ветер юго-западный 
с переходом па* северо-вос- 
то"ный. 5—10 метров в се- 
кундч. Температура воздуха 
ночью плюс 3 — п”юс 8. 
24 мая в северных районах 
на почве заморозки до ми
нус 1. днем 11—16. 25 мая 
в южных районах области 
”о 20 градусов тепла.

Центральный научно исследовательский 
институт технологии судостроения, НТО 
«РИТМ» имеет многолетний' опыт созда
ния и постановки на производство техноло
гического оборудования для очистки грун
товки, термической резки, разметки, мех. 
обработки и маркировки листового, про
фильного металлопроката, сборки и свар
ки конструкций из основных видов метал
лических материалов, станков для резки и 
гибки труб, переносных станков для мех. 
обработки крупногабаритных конструкций 
и энергетического оборудования, - перенос
ные установки для мех. обработки, сбор
ки и сварки труб, систем пневмо-, электро- 
и гндроинструментов для мех. обработки, ■ 
сборки и монтажа. Высоконадежных пере
носных насосов цехового подъемно-тран- 
спортного оборудования, установок аппа
рата для лакокрасочного и пластмассового 
производств, систем гидро- и пневмо- 
электроприводов и электроавтоматики, при
боров и средств технологического контро
ля и измерения.

По требованию заказчиков оборудование 
снабжается ручным, полуавтоматическим, в 
т. ч. программным управлением. На базе 
перечисленного нестандартного оборудова
ния разработку и внедрение организацибн- 
ио-технологйческих проектов комплексной 
механизации и автоматизации, высокопро
изводственные линии и участки, в т. ч. 
ГАЛ и ГАУ.

. Предлагает по этим направлениям и ви
дам оборудования;

. — передать готовые комплекты конст
рукций технологии, программ и норматив
но-технической документации; ■ -

— разработать , принципиальную техно

СВЕРДЛОВСКИЙ

логию п организационно-технические про
екты;

— разработать конструкцию и техноло
гическую документацию;

’— изготовление • наиболее сложных об
разцов изделий;

.. —обеспечить авторскийнадзор при ос
воении разработанных изделий и техноло
гий;

— оказать консультативную помощь в 
области технологии, проектирования, орга
низационно - технических вопросов, разра
ботки маркетинга, экономики, размещение 
заказов и постановки на производство.

Адрес: 198217, Ленинград, ул. Про
мышленная, 7. Тел.: 186-28-55. Гл. конст
руктор объединения М. Л. Клестов.

ОБЛАСТНОЙ ШТАБ
УДАРНЫХ КОМСОМОЛЬСКИХ СТРОЕК

Объявляет общественный 
призыв молодежи на важ
нейшие новостройки страны:

1. Строительство г. Стреже
вого Томской области.

Производим установку де
кодеров, ремонт цветных, 
черно-белых телевизоров, ра
дио, импортной аппаратуры;

ремонт швейных и пишу
щих машин;

машинописные работы;
репетиторство;
переводы с иностранных 

языков;
с организациями выполня

ем столярно - плотницкие ра
боты;

художественно - оформи
тельские работы;

разработка технической до
кументации детских игровых 
площадок;

выполнение всех видов 
штукатурно - малярных ра
бот;

производим утилизацию 
(покупку) цветных телевизо
ров по договорным ценам.

Тел.: 57-87-48.

Бюро международного мо
лодежного туризма «Спут
ник» приглашает провести от
пуск

В СРЕДНЕЙ АЗИИ
с 13 по 23 июня и с 16 по 

26 июня круиз Самарканд — 
Навои — Ташкент. Стоимость 
путевки, учитывая дорогу са
молетом, 240 рублей.

В БЕЛОРУССИИ
с 6 по 22 июня круиз 

Гродно—Брест
БММТ «СПУТНИК*

настоятельно рекомендует
отдохнуть в июне и в июле РЕКЛАМНОЕ ОБЛАСТНОЕ 
на пляжах Каспийского мо- МОЛОДЁЖНОЕ АГЕНТСТВО 
пп. Есть возможность совер
шить круиз Махачкала — 
Дербент.

БММТ «СПУТНИК* распо
лагается по адресу: Сверд
ловск, ул. Пашкина, 5. Тел. 
51-70-74, 57-83-00.

ss - эп - ns

2. Строительство жилья и 
объектов соцкультбыта г. Не
винномысска Ставропольско
го края.

3. Строительство г. Уссу
рийска Приморского края.

4. Строительство . IV энер
гоблока Белоярской АЭС 
Свердловской области.

5. Комсомольска - коопера
тивное предприятие, завод 
керамических изделий г. 
Томска.

В состав отрядов зачисля
ются лица, имеющие стро
ительные специальности (в 
первую очередь молодежь). 
В Невинномысске, Уссу
рийске, Томске специаль
ность можно получить на 
месте. Семейные зачисляются 
при условии наличия у обо
их супругов необходимой 
специальности. На членов

СЕРВИС Ч
Готовы произвести любые проектно-сметные и 

ремонтно-строительные работы.

Заявки принимаются по телефону: 51-76-70.

СТРОЙТЕ ВМЕСТЕ С НАМИ
«Молодежный сервис» приглашает на работу в 

отдел строительства центра:
— мастеров;
— каменщиков;
— штукатуров;

, — маляров;
— сантехников.
Обращаться по адресу: Свердловск, ул. Шейнк- 

мана, 19, тел.: 51-76-70.

ВЫЗОВ ПРИНЯТ!
4 июня 1989 г. в поселке 

компрессорного завода с 10 ча
сов начнутся соревнования по 
мотомногоборью, в них могут 
принять участие все любители 
мотоциклетного спорта, даже 
не имеющие водительского 
удостоверения или своего мо
тоцикла.

В ппограмму входят; фигур
ное вождение, конкурс на зна
ние правил дорожного движе
ния, триал и стрельба из пнев
матической винтовки.

Победителей ждут интерес
ные призы и удостоверения на 
право управления мотоциклом 
без сдачи экзаменов в ГАИ.

Организаторы соревнований: 
профсоюзные комитеты ВЛКСМ 
ГКБ КМ и компрессорного за- 
вода. СТК ДОСААФ Октябрь
ского района приглашают 
всех желающих на это увлека
тельное зрелище.

Продгю автомобиль «Москвич-412» 1977 года вы
пуска, пробег 70 000 км (не на ходу). Звонить после 
18.00 по т^л. 51 86-59.

П^М л 
з Oi' i/1

отрядов распространяются 
все льготы, предусмотренные 
правительством для лиц, на
правляемых в порядке обще
ственного призыва. В г. Стре
жевом установлен районный 
коэффициент 1,7, в Уссурий
ске — 1,3, в Белоярке — 
1,15,

Желающие переехать на 
постоянную работу в сельскую 
местность направляются в 
хозяйства Свердловской обла
сти. Семейным на селе 
предоставляются квартиры.

Для зачисления в отряд 
необходимо обратиться в 
областной штаб по адресу: 
620219, г. Свердловск, пр. 
Ленина, 34, к. 417, 427. Тел,- 
51-35-68, 57-82-86. (О себе 
просим сообщить максимум 
данных, желательна копия 
трудовой книжки).
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